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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
“VENCEDOR”
A assessoria do deputado Antonio Carlos Arantes
divulgou que ele “foi um dos vencedores das elei-
ções de 15 de novembro”. Salienta que “sua base
de apoio cresceu 29,62% passando de 27 para
35 prefeitos eleitos, além de mais de cem verea-
dores. O resultado é fruto de trabalho árduo em
favor dos municípios, tanto na Assembleia, e tam-
bém junto ao Governo de Minas, uma vez que
Arantes é dos deputados mais próximos do  go-
vernador Zema”, diz a assessoria.

SAÚDE
O prefeito eleito Marcelo Morais na sessão da Câ-
mara (23/11), convidou vereadores, inclusive os
recentemente eleitos, para reunião com o prove-
dor da Santa Casa de Misericórdia, Fernando
Alvarenga e equipe técnica daquela instituição, a
ser realizada a partir das 9 horas da próxima sex-
ta-feira (27/11). Ele disse que o objetivo é
“redesenhar a saúde no município”.

MEIO AMBIENTE
Quando fala em “redesenhar”, espera-se que a
nova administração também redesenhe a
arborização de São Sebastião do Paraíso. Tem
faltado árvores, e ainda foram cortadas muitas,
mas não foram substituídas, o que é uma pena.
Valeu a intenção, mas à época em que foram plan-
tadas em vias públicas, as espécies não foram
apropriadas. O resultado são calçadas estoura-
das por raízes, que muitas das vezes, arrebentam
até alicerces de edificações.

POR EXEMPLO ...
Conforme disse o vereador Luiz de Paula, é o que
está ocorrendo, por exemplo, na rua João Felipe
de Carvalho até na Escola do Caic, no bairro San-
ta Tereza. Ao solicitar que a Prefeitura providen-
cie o corte de árvores, o vereador justificou que
raízes estão estourando canos de água, redes de
esgoto, e provando rachaduras em paredes. Con-
forme explicou Luiz de Paula, são 18 residências
afetadas. O ideal seria o corte e o imediato plan-
tio de outras espécies, em substituição.

DESDE 2018
Vereadores de São Sebastião do Paraíso preten-
dem ir a regional do Departamento de Edificações
e Estradas de Rodagem de Minas Gerais (DER-
MG), em Passos, ainda nesta semana. A intenção
é levar em mãos ofício requisitando que solicita-
ções feitas desde 2018 pela Câmara Municipal,
sejam atendidas, para que usuários das rodovias
BR 491e LMG 836 trafeguem com segurança, con-
forme enfatizou o vereador Luiz de Paula.

PONTOS CRÍTICOS
De fato, em ambas, por falta de “trato”, são muitas
as armadilhas, e não são de hoje, principalmente
com águas de chuvas e terra que se acumulam
em determinados pontos. Na BR 491, dentre ou-
tros locais, um perigoso é na “baixada” próximo
ao Condomínio Campo Alegre. Na Rodovia Pedro
Cerizze (Paraíso – São Tomás de Aquino), um
ponto crítico fica entre o Parque Industrial II e o Clu-
be Seniors.

SEM CONGADAS
O que era previsto, se confirmou: não haverá
Congadas em São Sebastião do Paraíso neste
ano. Comunicado da Prefeitura foi divulgado nes-
ta terça (24/11) informando que “especialmente
neste ano, em razão da pandemia Covid 19 não
será realizada a tradicional festa”. Até onde se
sabe, nestes quase dois séculos da fundação do
município paraisense (completa-se em 2021), des-
de o início das Congadas não se tem notícia que
tenha ficado um ano sem se realizar as Congadas.
Ao menos no passado recente.

“FAZENDO ARTE”
O presidente da Câmara, Lisandro Monteiro, soli-
citou envio de ofício ao secretário municipal de
Segurança, Miguel Félix, no qual solicita que a
Guarda Municipal faça rondas nas imediações da
Praça de Esportes Monsenhor Mancini, o “Cam-
pão”. Lisandro explicou que moradores estão sen-
do incomodados, principalmente em finais de se-
mana por grande número de jovens que adentram
ao local e usam a quadra de areia e fazem alga-
zarra. “Virou festa, 30 – 40 pessoas, fazendo arte”,
disse.

A MUDANÇA CONTINUA
OPINIÃO

EU ESCREVO
assim

Pensar muito para escre-
ver, ficar escolhendo temas
para os textos, não tem gra-
ça não, nem vale. Perde o
‘time’ da redação do jornal
para a publicação, isso quan-
do tratar-se de matéria
‘quente’, ‘da hora’ e para
quem tem coluna semanal.
Quando a matéria é ‘fria’, ou
matéria de gaveta, aquela que
é independente de sua atua-
lidade para ser publicada,
oferece mais tranquilidade
ao escritor, não requer pu-
blicação imediata, qualquer
tempo e hora.

É assim: vem o “plim”!
Rascunho na agendinha de
cabeceira. Se à noite, ou na
madrugada, ou de dia, mate-
rializo, levo ao computador,
edito, organizo até deixar no
ponto para a redação do jor-
nal e envio. As minhas crôni-
cas são os temas da hora e
os diários. Aqueles factuais.

Mateus Simões 

Desde que iniciei a minha trajetória política ouço as
pessoas dizendo que não tem jeito de mudar o Brasil.
Eu sempre insisto que a mudança é possível – apenas
não será rápida. Já disse que seriam necessários 50
anos, mais recentemente tenho me surpreendido dizen-
do que talvez sejam necessários apenas 25. De fato,
após as eleições deste ano, acredito que talvez possa
ser até mais rápido do que isso.

O Novo, que na última eleição havia elegido apenas
um vereador em BH, neste ano elegeu três, com a ter-
ceira maior bancada da Câmara. É a certeza de que o
trabalho que eu iniciei vai continuar a ser feito e, cer-
tamente, de forma alargada em alcance e profundida-
de.

Não só em BH, mas em todo o país, assistimos a mais
gente de fora da “política-profissional” ser eleita. Essa
chegada de “gente comum” no ambiente público é que
vai garantir o retorno da atividade pública ao seu lugar:
o de garantir a solução para os problemas de quem está
do lado de fora, e não a proteção do interesse de quem
está do lado de dentro. O Novo é parte dessa mudança,
mas não é a única porta de entrada para essa nova
geração de transformação política, o que significa que,

em termos gerais, o movimento é ainda maior e mais
forte.

Essa mudança apenas tem sido possível graças a
uma atenção efetiva da população ao processo eleito-
ral, mesmo em tempo de pandemia, em que me surpre-
endi positivamente com os índices de abstenção, que
não foram tão maiores do que os de anos comuns, com
uma redução relativa do número de votos brancos e
nulos.

Para coroar esse processo de renovação, assistimos
a uma perda de espaço ainda mais severa que a de
2016 dos grupos que insistem em achar que o Estado
precisa ser maior e mais pesado, com a presença de
políticos que percebem e compreendem que precisa-
mos de menos burocracia e mais liberdade para traba-
lhar e empreender. Melhor: junto com os estatistas tam-
bém foram destronados antigos coronéis da política, aqui
e em várias outras importantes cidades.

A mudança pode ser mais rápida do que eu imagina-
va. Ela já começou e não vai parar.

(Hoje em Dia 23/11/2020).
Mateus Simões - Mestre em Direito Empresarial,

procurador concursado da ALMG e professor
universitário. Vereador em Belo Horizonte pelo NOVO

Uma reportagem datada, ou
seja, precisa ocorrer naquele
momento, dentro do perío-
do no qual acontece. Vejam
que o escritor de um livro
leva anos até sua edição fi-
nal. Vamos nós, chegando
próximo de mil artigos entre
crônicas e editoriais.

Às vezes, penso em pa-
rar, mas ainda não me sinto
“ultrapassado”. Mas... parar
por quê? Enquanto posso
escrever ‘verdades’ do dia a
dia, do cotidiano e da nossa
cidade, sempre haverá leito-
res e leitoras que gostem, ou
não, mas muito fieis, e pelo
prestígio dos tabloides que
represento. Penso assim. E
vamos escrevendo para vo-
cês, leitores (as).

Fernando de Miranda Jorge 
Acadêmico Correspondente da APC
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mail licitacao@itamogi.mg.gov.br 24/11/2020 - Ronaldo Pereira Dias –
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Tratar Rua Francisco Bruno, 100 ou pelos
fones 3531-8747 ou 99103-5441 - ANDRÉ LUIZ BOZELI

Já em operação para trans-
ferências e pagamentos 24 ho-
ras por dia, o Pix - novo siste-
ma de pagamentos do Banco
Central - deve revolucionar o
sistema bancário e a vida finan-
ceira das pessoas, mas ainda
gera muitas dúvidas entre os
usuários.

"Agora, ao optar por esta
modalidade, as transações fi-
nanceiras são finalizadas de ma-
neira instantânea, sem precisar
esperar horas ou um dia útil. O
preço do PIX é irrisório, cus-
tando um centavo a cada 10
transações. Por ser tão barato,
a tendência é que os bancos,
fintechs e demais instituições
financeiras absorvam o custo
e deixem as operações total-
mente gratuitas para o cliente",
prevê Luiz Henrique Garcia,
CEO da QuiteJá, plataforma de
renegociação de dívidas.

Mesmo com toda divulga-
ção realizada pelo BC, muitas
pessoas ainda seguem sem en-
tender bem como funciona o
novo sistema. Pensando nisso,
Garcia lista abaixo cinco dicas
essenciais sobre o PIX. Confi-
ra:

• Cuidado ao cadastrar suas
chaves: no PIX, informações
como celular, CPF, ou até mes-
mo endereço de e-mail são su-
ficientes para que outras pes-
soas façam transações para
você. Por isso, é necessário ca-
dastrar esses dados como cha-

Cinco dicas
para começar

a usar o Pix
ves. Esse cadastro é realizado
apenas nos canais oficiais da
sua instituição bancária que é a
responsável por esse tipo de
operação.

• O novo sistema não de-
pende de expediente bancário:
ou seja, você poderá realizar
qualquer tipo de transferência
durante 24h por dia, nos 7 dias
da semana e até mesmo feria-
dos. Essas transações poderão
ser feitas por meio de QR Code
ou com base na chave cadas-
trada pelo cliente.

• Não precisa ter conta em
banco para realizar a transfe-
rência: de acordo com o Bacen,
não é preciso ter conta em ban-
co. Basta abastecer a carteira
digital do Pix - que vai funcio-
nar como uma conta digital -
para enviar e receber o dinhei-
ro.

• Sem limites para transa-
ções: atualmente, a transferên-
cia bancária nos disponibilizam
a opção do DOC com um limi-
te de até cinco mil. Com o PIX,
não há limites e poderá ser usa-
do inclusive nas compras de
itens da Black Friday.

• O novo sistema de paga-
mentos é seguro: transferir di-
nheiro via Pix será tão seguro
quanto fazer transações de
TED e DOC. Todas as opera-
ções precisam ser autenticadas
antes de serem concluídas.

(por Luiz Henrique

Garcia CEO QuiteJá)

O novo sistema brasileiro de pagamentos
vai substituir as operações de TED e DOC
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Por João Oliveira

A Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso realizará
na próxima sexta-feira (27/11),
às 15h, Audiência Pública para
debater projeto de lei que pede
aprovação de percentual de
suplementação para dotação do
orçamento para exercício fi-
nanceiro de 2020. O projeto
deu entrada na Casa Legislativa
no dia 16 de novembro.

A Prefeitura, em justificati-
va à Câmara, destacou que
abertura de créditos suplemen-
tares até o valor corresponden-
te a 10% do montante previsto
na LOA 2019 “se faz necessá-
rio para despesas de custeio,
obras, empenhamento de
precatórios judiciais e outros
serviços que integram as ma-
nutenções de ações contínuas
para a comunidade”.

“Cabe ressaltar que as des-
pesas correrão por conta de
recursos próprios e vinculados
do Município. Considerando o
estado de calamidade pública e
restrições quanto a aglomera-
ção de pessoas em razão da
pandemia do COVID-19, soli-
citamos a V. Ex.ª, que a reali-
zação de audiência pública para
a implementação do crédito seja
de forma virtual”, finalizou o
prefeito Walker.

Câmara Municipal realizará audiência pública
para debater suplementação do orçamento

A audiência foi uma solici-
tação da Comissão de Finan-
ças, Justiça e Legislação, que
foi aprovada em plenário e
marcada para essa sexta (27/
11), às 15h. Após sugestão do
vereador Marcelo de Morais,
em também marcar para mes-
ma data audiência pública para
debater o orçamento, Valdir
questionou a viabilidade de se
votar o projeto o quanto antes,
umas vez que a ele, o prefeito
Walker teria dito que entraria
com mandado de segurança
para que projeto fosse delibe-
rado.

A fala gerou reação por par-
te dos vereadores. Cidinha
Cerize ressaltou que seria uma
ação desnecessária, uma vez
que o projeto estava em pauta
e seguindo a tramitação nor-
malmente. “O projeto chegou
à Comissão, que o avaliou, pre-
cisa ser feita a audiência públi-
ca porque envolve orçamento.
É uma indelicadeza, novamen-
te, a essa Casa pedir mandado
de segurança”, questionou.

O vereador José Luiz das
Graças sugeriu que fosse
marcada a sessão extraordiná-
ria para depois da Audiência que
irá debater o pedido de
suplementação, mas sugestão
não foi acatada. Morais, por
sua vez, também criticou a si-

tuação:: “É duro isso, o prefei-
to ameaçar”, disse. Valdir vol-
tou a afirmar que não gostaria
de passar por esta situação no-
vamente.

O presidente da Câmara,
Lisandro José Monteiro, deci-
diu marcar as audiências em
datas distintas, para que a en-
volvendo o orçamento munici-
pal fosse amplamente divulgada

Por João Oliveira

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso não irá promo-
ver neste ano a Festa das Con-
gadas em razão da pandemia da
Covid-19. Apesar de ter decre-
tado no município a “onda ver-
de”, que flexibiliza ainda mais
atividades econômicas, o Mu-
nicípio optou por não realizar
o evento tendo em vista o gran-
de público que se desloca a
Paraíso para participar das
Congadas.

“Em razão da pandemia da
Covid-19, a Prefeitura não re-
alizará a tradicional festa das
Congadas, que atrai milhares de
pessoas à nossa cidade. O
momento requer cautela e a
prioridade absoluta é o bem-
estar e a saúde da população. A
não realização da festa é uma
das medidas preventivas, se-
guindo orientação do Governo
do Estado, de evitar eventos
com grande público, para di-

Prefeitura não promoverá Congadas 2020
minuir a circulação do vírus no
município”.

De acordo com a prefeitu-
ra, “o evento do porte das
Congadas é colocar em risco a
saúde da população. A Onda
Verde permite no máximo 500
pessoas por evento, que não é
o caso das congadas, onde
muitas vezes presenciamos um
público de mais de três mil pes-
soas por dia”, finaliza.

ONDA VERDE
O plano Minas Consciente

setoriza as atividades econômi-
cas em três “ondas”: sendo elas
a Onda Vermelha, que autoriza
o funcionamento somente de
serviços essenciais; Onda Ama-
rela, que autoriza a funcionar
de serviços não essenciais; e
Onda Verde, que viabiliza o fun-
cionamento de serviços não
essenciais com alto risco de
contágio)

As ondas foram criadas
através de dados estaduais e li-
beradas para funcionamento de

e pudesse contar com a parti-
cipação popular.

PREFEITURA
Questionada sobre a possi-

bilidade de ser pedida uma ses-
são extraordinária sob manda-
do de segurança, o prefeito
Walker Américo Oliveira, por
meio de sua assessoria, comu-
nicou que enviará ofício para a
Câmara para que seja feita uma

sessão extraordinária ainda nes-
ta semana. Segundo ele, caso
não seja votado o projeto, a ses-
são será solicitada por meio de
mandado de segurança para
que seja votado o projeto pen-
sando nos compromissos que
a Prefeitura tem.

“Faz-se necessária a suple-
mentação porque do montante
autorizado na Lei 4690 de 31/08/

2020, já foi utilizado praticamen-
te a totalidade. O saldo restante
é insuficiente para empenha-
mento das folhas de pagamento
dos meses de novembro, dezem-
bro e 13° salário, precatórios ju-
diciais bloqueados, assim como
as obras ainda em andamento e
despesas de custeio para finali-
zamos o exercício financeiro de
2020”, informou.

ASSCAAM

forma progressiva, conforme
indicadores de capacidade
assistencial e de propagação da
doença, avaliando o cenário de
cada região do estado e a taxa
de evolução da Covid-19. Os
protocolos são adotados pelos
munícipios conforme estipula-
do pelo Estado, mas ainda sim
as prefeituras têm a liberdade
de regulamentar os serviços em
funcionamentos de acordo
com a sua realidade.

Na última semana, a Prefei-
tura de São Sebastião do Para-
íso anunciou que, dada a que-
da no número de novos casos
da Covid-19 no município, Pa-
raíso entrou na terceira fase do
Plano Minas Consciente: a
Onda Verde. Diante disto foi
emitido um decreto regulamen-
tando a situação no município,
entretanto, mantendo a suspen-
são do funcionamento
presencial de aulas em escolas,
centros profissionalizantes, téc-
nico e/ou superior ou em qual-
quer instituição de ensino.

Arquivo

Comissão mista da covid-19 quer explicações sobre a existência
de 6,86 milhões de testes que devem perder a validade até janeiro

Reprodução Tv Senado
Rodrigo Baptista

O ministro da Saúde, Eduar-
do Pazuello, foi convidado por
deputados e senadores a expli-
car a denúncia de que o Brasil
corre o risco de perder, por data
de validade, 6,86 milhões de
testes para diagnóstico do novo
coronavírus, os chamados RT-
PCR. Requerimentos (REQ 79
e 80/2020) para ouvir o minis-
tro foram aprovados nesta ter-
ça-feira (24) na comissão do
Congresso Nacional que acom-
panha as medidas do governo
federal de enfrentamento à
pandemia. A audiência pública
com Pazuello ainda será
agendada, mas a expectativa do
presidente do colegiado, sena-
dor Confúcio Moura (MDB-
RO), é de que a reunião ocorra
até o dia 7 de dezembro.

— Vai ser, talvez, dia 7, dia
4; vamos agendar — disse
Confúcio durante a reunião
desta terça-feira. 

A denúncia sobre os testes
foi feita no domingo (22), pelo
jornal O Estado de S. Paulo.
Segundo a matéria, o Ministé-
rio da Saúde tem 6,86 milhões
de testes tipo RT-PCR que de-
vem perder a validade até ja-
neiro de 2021 e ainda não fo-

Comissão convida ministro da Saúde para
explicar testes da covid-19 perto de vencer

ram distribuídos para a rede
pública. Em nota, a pasta alega
que aguarda parecer para “es-
ticar” o prazo de validade dos
testes que estão estocados em
um depósito em Guarulhos
(SP). Os testes teriam custado
R$ 290 milhões à União.

Autor de um dos requeri-
mentos, o senador Wellington
Fagundes (PL-MT) cobra ex-
plicações. Para ele, é necessá-
rio saber por que o Ministério
da Saúde não consegue distri-
buir os testes aos estados e
municípios, causando enormes
prejuízos à população, que,

muitas vezes, precisa pagar
pelo teste.

“Sem testagem, as ações de
combate à pandemia ficam
mais complicadas, difíceis de
serem adotadas medidas efica-
zes”, observou o parlamentar.

O RT-PCR é um dos exa-
mes mais eficazes para diagnos-
ticar a covid-19. Na rede priva-
da, o exame custa de R$ 290 a
R$ 400. A notícia dos testes ar-
mazenados e próximos do fim
da validade chega em um perí-
odo de aumento dos casos no
país, conforme aponta a sena-
dora Eliziane Gama (Cidadania-

MA), que também apresentou
requerimento cobrando explica-
ções do governo:

“Mesmo com o horizonte
de diversas vacinas, não pode-
mos desperdiçar mais de 6 mi-
lhões de testes de covid-19 que
custaram R$ 290 milhões. Com
a curva de mortes subindo e o
aumento de ocupação de UTIs,
não podemos perder a chance
de continuar testando a popu-
lação contra o vírus”, apontou
a parlamentar em sua conta em
uma rede social.

O Brasil teve 169.541 óbi-
tos e 6.088.004 diagnósticos de
covid-19 segundo dados
atualizados na segunda-feira
(23) por consórcio de veícu-
los de imprensa. A média mó-
vel de mortes no país nos últi-
mos sete dias foi de 496. A va-
riação foi de 51% em compa-
ração à média de 14 dias atrás,
indicando tendência de alta nas
mortes por covid-19.

TCU
A denúncia sobre os testes

movimentou as redes sociais
dos senadores na segunda-fei-
ra (23). O senador Fabiano
Contarato (Rede-ES) informou
que pediu ao Tribunal de Cons-
tas da União (TCU) que apure
a situação. Segundo Contarato,

a testagem em massa da popu-
lação é uma medida essencial
para frear o contágio.

“Pedimos que o TCU inves-
tigue o Ministério da Saúde por
estocar 6,86 milhões de testes
de covid-19 prestes a vencer e
não distribuídos na rede públi-
ca. O governo deveria ter com-
batido a doença com esses tes-
tes, mas deixou a população
exposta”, escreveu no Twitter.

O senador Humberto Cos-
ta (PT-PE) também criticou a
gestão do governo no comba-
te à pandemia:

“O Ministério da Saúde
confirmou no fim de semana
que quase 7 milhões de testes
de covid-19, que vencem em
janeiro, estão guardados sob a
responsabilidade do governo
federal em São Paulo. Bolsona-
ro mentiu, disse que a pasta
distribuiu todo o material para
estados e municípios”, disse
em uma rede social. 

VACINA
Além dos testes perto do

vencimento, o ministro Pazu-
ello deverá esclarecer dúvidas
sobre reuniões da pasta na se-
mana passada com represen-
tantes de cinco laboratórios
cujas vacinas para a covid-19
encontram-se em fase avança-

da de desenvolvimento. Segun-
do o senador Esperidião Amin
(PP-SC), deputados e senado-
res precisam ter acesso a infor-
mações sobre premissas neces-
sárias à compra, como seguran-
ça, eficácia, capacidade de pro-
dução em escala, oferta para
inserção no Programa Nacional
de Imunizações e preço.

“Inclusive, alguns dos labo-
ratórios já aderiram ou estão
pleiteando adesão ao consórcio
internacional de vacinas (Covax
Facility), conforme nota do Mi-
nistério da Saúde divulgada na
tarde de 22/11/2020. Informa-
ções também afirmam que o
ministério deverá assinar cartas
de intenção não vinculantes com
essas empresas”, justificou em
requerimento (REQ 81/2020).

ORÇAMENTO
A comissão mista também

aprovou requerimento (REQ
78/2020) do deputado Mauro
Benevides Filho (PDT-CE) ao
Ministério da Economia. O par-
lamentar pede informações so-
bre os critérios técnicos ado-
tados para o registro contábil e
orçamentário decorrente da
perda de eficácia de medidas
provisórias que abrem créditos
orçamentários extraordinários.

(Fonte: Agência Senado)
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Luiz Carlos Pais

Esta crônica retorna 104
anos para visualizar o ce-
nário cultural de São Se-
bastião do Paraíso, Sudo-
este Mineiro, destacando a
Biblioteca “Dr. Noraldino
Lima”, do Grupo Escolar
Campos do Amaral, inaugu-
rado em 1º de fevereiro de
1916. Mesmo com a redu-
ção da exportação de café,
devido aos conflitos da Pri-
meira Guerra Mundial
(1914 – 1918), os coroneis
mandatários da Câmara
Municipal fizeram um em-
préstimo bancário de 300
contos reis para construir o
prédio escolar, no terreno
ao lado da Igreja Nossa
Senhora do Rosário, esqui-
na da Rua Pimenta de
Pádua com a Travessa Ca-
pitão Pádua. A construção
foi cedida ao governo esta-
dual para reunir as aulas
públicas primárias isoladas
que funcionavam até então
nas casas dos professores
e das professoras.

O agente executivo mu-
nicipal (prefeito), José
Francisco de Paula, rece-
beu a visita do jornalista e
empresário Roberto Capri,
editor da revista “Minas
Gerais”, que publicou am-
pla reportagem sobre a ci-
dade e município que vinha
batendo sucessivos recor-
des na produção de café.
Em edição custeada com
recursos municipais, foi no-
ticiado que estava funcio-
nando em São Sebastião
do Paraíso uma das melho-
res escolas primárias de
Minas Gerais. Porém, uma
análise mais atenciosa da

CRÔNICA HISTÓRICA
BIBLIOTECA “Dr. NORALDINO LIMA”

época considerada mostra
que cerca de uma década
antes, várias outras cidades
mineiras menores já conta-
vam com os seus grupos
escolares.

Cerca de 40% das crian-
ças em idade escolar do
município São Sebastião do
Paraíso não tinham acesso
a nenhuma instrução públi-
ca primária, conforme da-
dos de um artigo escrito
pelo professor Gedor
Silveira e publicado na im-
prensa nacional. Situação
nada auspiciosa para o
município, conhecido no
país como o maior produ-
tor de café de Minas Gerais.

A biblioteca escolar foi

Biblioteca Noraldino Lima do Grupo Escolar Campos
do Amaral, de São Sebastião do Paraíso (1916)

inaugurada com 450 livros
doados pela população, re-
sultado de uma campanha
feita pelo referido professor
Gedor Silveira e sua espo-
sa, professora Luíza Auro-
ra de Aguiar Silveira. A fina-
lidade desse gabinete de
leitura era atender aos alu-
nos e professores do Gru-
po, mas  a população de
modo geral podia frequen-
tá-la para ler um bom ro-
mance ou livro de poesia.

O acervo da biblioteca
incluía mapas, cartazes,
materiais pedagógicos e li-
vros organizados em três
partes: os didáticos usados
pelos alunos; os manuais
pedagógicos destinados

Alegoria patriótica do neo-
Guelfo: “Sonho apavorante do
Marechal Radetzky”: a aliança de
Pio IX (que levanta a cruz) e
Carlo Alberto (que empunha a
espada) acompanhados pela Itá-
lia representada por uma mulher
envolta no tricolor e agitando a
bandeira Massimo d’Azeglio No
chamado período de reformas de
dois anos (1846-1848), após o fra-
casso das revoltas revolucioná-
rias de Mazzini, surgem projetos
políticos de liberais moderados,
entre os quais se destacam Mas-
simo d’Azeglio, Vincenzo Gioberti
e Cesare Balbo com “as esperan-
ças da Itália”. que, sentindo so-
bretudo a necessidade de um
mercado unitário como premissa
essencial para o desenvolvimen-
to econômico italiano competiti-
vo, propôs programas reformis-
tas para uma futura unidade itali-
ana de forma centralizada ou fe-
derativa como nos projetos de
Carlo Cattaneo. Em 1847, Pio IX,
que muitos acreditavam ser um
papa liberal, tomou a decisão de
propor ao reino piemontês e ao
Grão-Ducado da Toscana a união
em uma “Liga Aduaneira” para
favorecer a circulação de merca-
dorias; a iniciativa foi interrom-
pida após a assinatura do acor-
do de intenções em 3 de novem-
bro de 1847, na tentativa de en-
volver o Ducado de Modena; o
início da agitação de 1848 encer-
rou o projeto. Em dezembro de
1847, em algumas cidades italia-
nas, incluindo Roma, o 101º ani-
versário do gesto de Balilla foi
celebrado com grande ênfase
anti-austríaca, de onde nasceu a
revolta genovesa contra os aus-
tríacos, de acordo com a ênfase
da época. 99] Para o evento de
Gênova, o músico Michele
Novaro, com base no texto do
patriota e poeta Goffredo Mameli,
um dos organizadores do dia,
compôs o hino Il Canto degli
Italiani, mais conhecido como
“Irmãos da Itália”, título retirado
da primeira estrofe, que logo se
tornou popular e, tocado como
hino por patriotas italianos, de-
pois de um século se tornará o
hino nacional da República Itali-
ana. Cavour e Cesare Balbo pu-
blicaram em 15 de dezembro de

1847 o primeiro número da revis-
ta Il Risorgimento, que no próxi-
mo janeiro conterá um artigo no
qual se esperava o advento da
Constituição no Piemonte. Na
Itália, 1848 foi marcado principal-
mente pela decisão do Reino da
Sardenha de se tornar o promo-
tor da unidade italiana, anteci-
pando a ação do movimento re-
volucionário e dos Mazzinianos,
temendo seu impulso subversi-
vo e a possibilidade de que este
assumisse o protagonismo no
processo de unificação. O primei-
ro passo nessa direção foi a Pri-
meira Guerra da Independência
Anti-Austríaca, que estourou
após as revoltas anti-austríacas
vitoriosas em Pádua em 8 de fe-
vereiro, em Milão em 18 de mar-
ço com os Cinco Dias de Milão e
Veneza em 22 de março, todos
ocorridos. Em 1848.

A guerra em si foi dividida em
três fases: uma primeira campa-
nha militar (de 23 de março a 9 de
agosto de 1848), que começou
com o apoio do Estado Papal e
do Reino das duas Sicílias. Es-
ses dois últimos estados logo se
retiraram do conflito, mas a mai-
oria de seus soldados escolheu
ficar e continuar a lutar contra a
Áustria com o exército piemontês
junto com outros voluntários ita-
lianos, incluindo Giuseppe
Garibaldi e os jovens agrupados
no Batalhão da Universidade
Romana. Em seguida, houve um
armistício, uma tentativa austría-
ca de ocupar as legações papais
e uma segunda campanha militar
(de 20 a 24 de março de 1849). A
guerra travada e definitivamente
perdida por Carlo Alberto após
as derrotas na Batalha de Cus-
toza e na Batalha de Novara, ter-
minou territorialmente com um
retorno substancial ao status
quo ante e, após a abdicação de
seu pai, com a ascensão ao tro-
no de Vittorio Emanuele II que,
ao contrário do que fizeram os
outros governantes italianos,
não retirou o Estatuto Albertino
concedido por seu pai. Seu rei-
no, o único estado italiano pré-
unificação a manter o tricolor
como bandeira nacional, perma-

neceu o único estado constitu-
cional na península italiana, com
instituições de tipo representati-
vo em que a autoridade do rei era
equilibrada por um parlamento
bicameral com uma câmara elei-
toral de deputados e um senado
por nomeação real [106]. Os le-
vantes também induziram o im-
perador Fernando I da Áustria a
abdicar em favor de seu sobri-
nho Francesco Giuseppe, que se
tornou imperador em 2 de dezem-
bro de 1848. Todos os eventos
subsequentes do Risorgimento
encontrarão os dois reis que eram
jovens no trono como resultado
dos eventos de 1848. De feverei-
ro a julho de 1849 decorre a his-
tória da República Romana, que
viu Pio IX fugir da cidade e refu-
giar-se na fortaleza de Gaeta
como hóspede de Fernando II de
Bourbon, enquanto o governo de
Roma era assumido pelo triun-
virato de Giuseppe Mazzini, Au-
relio Saffi e Carlo Armellini. A Re-
pública Romana, que incluía to-
das as antigas terras papais, foi
dissolvida com as intervenções
militares dos austríacos que siti-
aram Ancona, entrando nela após
um duro cerco naval e terrestre
em 21 de junho de 1849, e os fran-
ceses que atacaram Roma em vão
defendidos por Garibaldi com seu
voluntários, eliminando a pers-
pectiva de uma solução neo-
Guelph para a unidade da nação.
Todos os levantes europeus re-
lacionados a 1848 foram reprimi-
dos no espaço de dois anos, de
acordo com os esquemas da Res-
tauração, exceto na França, onde
a Segunda República Francesa
substituiu a monarquia do rei
Luís Filipe Bour-bon d’Orléans
por Luís Napoleão que, após
quatro anos, ele se tornará o im-
perador Napoleão III dos france-
ses. Nos dez anos que se segui-
ram à derrota (a chamada “déca-
da de preparação”) o movimento
republicano Mazzi-nian retomou
inicialmente vigor, também favo-
recido pelo fracasso do progra-
ma federalista neo-Guelph: as So-
ciedades Nacionais de Tiro fo-
ram fundadas em várias cidades,
associações patrióticas com o

falso objetivo de promover a ca-
pacidade de usar o rifle. Em 1850,
o conde de Camillo Benso de
Cavour tornou-se primeiro-mi-
nistro do governo piemontês.
Sob Cavour, os contrastes com
os católicos intransigentes e o
Reino da Sardenha são acentua-
dos, chegando a um ponto sem
volta com a excomu-nhão papal
imposta ao Rei Vittorio Emanuele
II, Cavour e todos os membros
do governo e parlamento após a
Crise da Calábria ( 1855) que cul-
minou com a aprovação da lei dos
conventos e a supressão das or-
dens mendicantes. O período de
dois anos 1859-1860 constituiu
uma nova fase decisiva para o
processo de unificação, iniciado
com a tentativa de Felice Orsini
contra Napoleão III culpado de
ter reprimido a República Roma-
na e de ter negado os ideais
carbonari que o monarca havia
professado em sua juventude.
Orsini, antes de ser guilhotina-
do, enviou uma carta a Napoleão
III, que ficou favoravelmente im-
pressionado ao autorizar sua pu-
blicação nos jornais que apresen-
tavam Orsini como um herói.
Cavour, aproveitou a popularida-
de que alcançou a carta, para au-
mentar sua pressão política so-
bre a França. O período de dois
anos foi, portanto, caracterizado
pela aliança sardo-francesa assi-
nada em janeiro de 1859 e prepa-
rada com o encontro de Plom-
bières entre Cavour e Napoleão
III em 21 de julho de 1858. Esta
aliança, longe de prever a unida-
de da nação, esperava dividir a
península em áreas de influência
piemontesa e francesa. Em 10 de
janeiro de 1859, Vittorio Emanuele
II, inaugurando as obras do Par-
lamento subalpino, proferiu um
famoso discurso da Coroa com a
afirmação: “Não somos insensí-
veis ao grito de dor que se eleva
em nossa direção de tantas par-
tes da Itália” Nesse ínterim, Gari-
baldi foi autorizado a conduzir
abertamente uma campanha para
alistar voluntários no Cacciatori
delle Alpi, uma nova formação
militar regularmente incorporada
ao exército da Sardenha.

Ciaoooo
Manolo D’Aiuto/Il Vero Italiano

Voltando um pouco na história, há 100 anos, surgiu o
termo “QI”, que significa “Quociente de Inteligência”, em
outras palavras, unidade de medida das habilidades
cognitivas, cujos estudos avançaram propondo que é possível
desenvolver esse quociente através de estudo, leitura,
mudança de hábitos, novos conhecimentos, como aprender
idiomas ou tocar instrumentos, além de exercícios físicos.

Na década de 90, um segundo quociente começou a ser
estudado para avaliar a “inteligência emocional”, ou seja, a
capacidade do ser humano de identificar e gerenciar as
próprias emoções e as dos outros. Ficou conhecido como
“QE”. Utilizar a inteligência para controlar as emoções é
fundamental, pois evita, por exemplo, prejuízos orgânicos
causados pela irritação, estresse ou frustração, melhora a
qualidade dos relacionamentos, inclusive profissionais.

Essas duas inteligências são imprescindíveis para todos
nós, mas a que pretendemos abordar neste momento é a
espiritual, que vem sendo amplamente estudada por
cientistas de várias partes do mundo, os quais,
recentemente, publicaram pesquisas que comprovam a
existência de uma área no cérebro responsável pelas
experiências espirituais das pessoas. Seu quociente recebeu
a sigla “QS” para representar a presença maior ou menor
dessa terceira inteligência, que coloca nossos atos e
experiências num contexto mais amplo de sentido e valor,
tornando-os mais efetivos.

A física americana Dana Zohar, em seu livro “QS –
Inteligência Espiritual”, exemplifica os benefícios do
desenvolvimento dessa inteligência, como ampliação dos
horizontes, da criatividade e da necessidade de encontrar
um sentido para a vida. É ela que usamos para desenvolver
valores éticos e crenças que vão nortear nossas ações.

A autora sugere a prática de alguns princípios para
aumentar a inteligência espiritual: Tenha pensamentos
positivos; Descubra quem você é; Seja humilde; Tenha
compaixão; Reveja seus valores; Viva o presente; Use “por
que” para não se fechar para a verdade; Mude a mente para
novas perspectivas; Valorize seus princípios; Celebre a
diversidade e Descubra a sua vocação.

A título de exemplo prático, nos últimos 7 anos,
acumulamos experiências concretas de resultados
promovidos dentro das empresas pela simples melhoria da
qualidade dos pensamentos dos diretores e da equipe, que
criaram vibrações favoráveis para um ambiente de trabalho
mais amigável, gerando energias positivas e entusiasmo que
atraíram clientes, o que já significou aumento de mais de
70% das vendas em curtíssimo tempo.

Portanto, além de você promover treinamentos técnicos
e motivacionais, para desenvolver a inteligência e o controle
das emoções, implemente estratégias para promover,
também, o quociente espiritual da sua equipe, para que
sejam mais felizes e desfrutem de uma vida repleta de sentido
e propósito.

Até a próxima semana!
James Warley

consultoria@idecorp.com.br

Saiba como a inteligência
espiritual promove as vendas

Mais do que uma estratégia, desenvolver
a inteligência espiritual gera benefícios

para empresa e para equipe.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada
R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.
PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2
R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,
banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,
cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,
energia elétrica, pasto, região da imagem São
Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 55 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 55 mil 02 casa simples, para aluguel, 01 qto, sala, cozinha,

banheiros soc., lavand
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.
R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag
R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag
R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag
R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,
R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,
R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.
R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2
R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-
se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 175 mil Casa Bairro São Judas, prox.igreja São Judas, 03
qtos (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
terr. 300m2

R$ 280 mil Casas Jd Rosentina, 03 qtos(01 suíte), sala, copa-
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia
cob., área lazer com banh. E cômodo

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

aos professores e textos li-
terários, incluindo roman-
ces, poesias e contos. Na-
quele mesmo ano, estava
organizada a Caixa Esco-
lar, com recursos financei-
ros doados por comercian-
tes, políticos e fazendei-
ros, para fornecer alimen-
tação e material escolar
aos alunos mais pobres.
Estava funcionando ainda
no mesmo estabelecimen-
to uma pequena farmácia
para atender os alunos,
professores e as pessoas
pobres da comunidade.
São cenas históricas e cul-
turais da querida terra na-
tal de ontem e de todos os
tempos.
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O Corpo de Bombeiros em
São Sebastião do Paraíso re-
gistrou no fim de semana dois
acidentes leves, ambos envol-
vendo motociclistas. Quinta-
feira (19), bombeiros também
registraram um acidente na ci-
dade que acabou resultando na
morte de um adolescente,
Emerson Guimarães Junior, de
16 anos.

Conforme o Corpo de Bom-
beiros, o acidente que vitimou
Emerson, sepultado na sexta-
feira (20/11), foi registrado na
avenida Zezé Amaral. O ado-
lescente andava pela via de
skate, quando perdeu o contro-
le e caiu, vindo a bater a cabe-
ça. Ele sofreu traumatismo
craneano e foi transferido para
Passos, onde não resistiu e
veio a óbito.

No sábado, dois acidentes
envolveram motociclistas, um
referente à queda e outro uma
colisão entre moto e carro. O
primeiro acidente no sábado foi
registrado por volta das 16h.
Segundo informações, o con-
dutor da moto, 31 anos, e pas-
sageiro, um adolescente de 15,
sofreram uma queda na MGC-
491, quando retornavam a Pa-
raíso.

Bombeiros atendem a
dois acidentes no fim
de semana: vítimas
são motociclistas

As vítimas se encontra-
vam caídas às margens da ro-
dovia. O adolescente estava
inconsciente e com
ferimentos no queixo, além de
escoriações pelo rosto. Já o
condutor, irmão do menor,
apresentava ferimento no co-
tovelo esquerdo, escoriações
no braço e nas pernas. Ambas
as vítimas foram encaminha-
das para Santa Casa, onde fi-
caram sob cuidados da equi-
pe médica.

À noite, por volta das 23h,
bombeiros foram acionados à
avenida Oliveira Rezende, onde
houve uma colisão entre carro
e moto. No local, a vítima, de
33 anos, motociclista, estava
caída ao solo e apresentava
ferimentos na perna esquerda
e no pé direito.

Segundo informações, o
condutor do carro havia feito
uma manobra brusca, e o mo-
tociclista não conseguiu pa-
rar a tempo, batendo na late-
ral do veículo chegando a ar-
rancar o para-choque. O mo-
tociclista recebeu os primei-
ros socorros e foi encaminha-
do à Santa Casa, onde ficou
sob os cuidados da equipe de
plantão.

A Vigilância em Saúde de
São Sebastião do Paraíso re-
gistrou na tarde desta terça-fei-
ra (24/11), o aumento de 21
novos casos da Covid-19. Com
isto, o município já acumula
1109 casos positivos da doen-
ça, grande parte deles de paci-
entes que já se recuperaram da
doença.

De acordo com os núme-
ros, 1048 pacientes que foram
contaminados pela Covid-19,
já passaram pelo período de
isolamento e se encontram re-
cuperados, há ainda 36 óbitos
provocados por complicações
da doença, 16 pacientes em iso-
lamento domiciliar, e seis são
internações. Há ainda 188 pa-
cientes sendo acompanhados
pela Vigilância em Saúde.

No município, já foram
registradas 4.550 notificações
de casos suspeitos da doença,
entre confirmados, descartados

Paraíso registra 21 novos
casos da Covid-19

(578), além daqueles que pas-
saram pelo período de isola-
mento por apresentar sintomas
suspeitos da doença, e dos óbi-
tos investigados e que se cons-
tatou não terem sido ocasiona-
dos por complicações da
Covid-19 (34).

A enfermaria Covid da San-
ta Casa está com 11 pacientes,
o que representa uma ocupa-
ção dos leitos de 23,4%, ou
seja, oito pacientes de Paraíso
e três da microrregião; já na
UTI, a ocupação dos leitos está
em 10%: do total de leitos des-
tinados a essas internações, um
paciente é de Paraíso e um da
microrregião.

REGIÃO
Em São Tomás de Aquino

foram notificados 394 casos
suspeitos da Covid-19, dos
quais 71 foram confirmados.
Há ainda 17 pacientes isolados

e 66 se recuperam da doença.
São Tomás ainda registrou qua-
tro óbitos ocasionados por
complicações da Covid-19.

Em Itamogi foram registra-
dos 101 casos positivos da
doença. Deste número, 86 pa-
cientes já se recuperaram, qua-
tro são óbitos ocasionados por
evolução da Covid-19. No mu-
nicípio foram notificados
409 casos suspeitos, dos quais
50 estão sob investigação e 246
foram descartados.

Em Jacuí são 195 casos
positivos da doença, dos
quais 187 pacientes já se re-
cuperam e um está em inter-
nação hospitalar. No municí-
pio foram confirmados sete
óbitos ocasionados por evo-
lução da Covid-19. Jacuí ain-
da investiga 23 casos suspei-
tos, e que estão em isolamen-
to domiciliar, além de um óbi-
to que também está sob in-

vestigação. Até o momento,
foram notificados 442 casos
suspeitos.

Em Monte Santo de Minas
foram registrados 176 casos
positivos, dos quais 160 são
pacientes que já se recupera-
ram, sete estão em tratamento
domiciliar e nove foram óbitos
ocasionados por complicações
da doença. Foram notificados
no total, 683 casos suspeitos,
dos quais 118 foram descarta-
dos e 30 permanecem sob in-
vestigação.

MINAS GERAIS
Minas Gerais já contabiliza,

conforme números divulgados
pela Secretaria de Estado de
Saúde, um total de 399.536
casos confirmados da Covid-
19, dos quais 368.315 se re-
cuperam, 9.804 são óbitos e
21.417 são pacientes que es-
tão em acompanhamento.

Por João Oliveira

A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso disponibili-
zou nesta semana os editais
com os critérios de participa-
ção no incentivo financeiro
aos trabalhadores da cultura
e à manutenção de espaços
culturais com atividades inter-
rompidas por decorrência da
pandemia causada pela Covid-
19.  Os repasses pelo Gover-
no Federal ao município de
São Sebastião do Paraíso pela
Lei Aldir Blanc totalizam R$
508.897,94 e o tema foi am-
plamente debatido em audiên-
cia pública realizada em outu-
bro.

A prefeitura havia aberto
um “cadastro municipal da
cultural”, com a finalidade de
traçar um diagnóstico do se-
tor cultural em São Sebastião
do Paraíso que pudesse aju-
dar na elaboração desses
editais. Para tanto, o tema foi
amplamente debatido em au-
diência pública onde houve di-
versas manifestações de agen-
tes ligados ao setor cultural.

Os recursos, conforme in-
formou a Prefeitura, estão
sendo investidos no pagamen-

LEI ALDIR BLANC
Prefeitura disponibiliza editais de

incentivo financeiro ao setor cultural
to do subsídio a espaços cul-
turais, além de editais contem-
plando as mais diversas lingua-
gens artísticas. Essas ações
emergenciais constituem in-
centivo à cultura e ao setor
artístico em decorrência do
distanciamento social impos-
to pelo combate ao Covid-19.

O chamamento público foi
lembrado pelo vereador Viní-
cio Scarano durante a sessão
da Câmara desta semana, des-
tacando que os editais já es-
tão disponíveis no portal da
Prefeitura. A Lei Aldir Blanc
“dispõe sobre ações emergen-
ciais destinadas ao setor cul-
tural a serem adotadas duran-
te o estado de calamidade pú-
blica reconhecido pelo Decre-
to Legislativo nº 6, de 20 de
março de 2020" e que, para
isso, prevê três linhas de cré-
dito, sendo duas delas atribuí-
das aos Municípios e Distrito
Federal.

O inciso segundo da Lei
estabelece “subsídio mensal
para manutenção de espaços
artísticos e culturais, microem-
presas e pequenas empresas
culturais, cooperativas, institui-
ções e organizações culturais
comunitárias que tiveram as

suas atividades interrompidas
por força das medidas de iso-
lamento social.

Já o inciso terceiro trata
sobre “ editais, chamadas pú-
blicas, prêmios, aquisição de
bens e serviços vinculados ao
setor cultural e outros instru-
mentos destinados à manuten-
ção de agentes, de espaços,
de iniciativas, de cursos, de
produções, de desenvolvimen-
to de atividades de economia
criativa e de economia solidá-
ria, de produções audiovisuais,
de manifestações culturais,
bem como à realização de ati-
vidades artísticas e culturais
que possam ser transmitidas
pela internet ou disponibiliza-
das por meio de redes sociais
e outras plataformas digitais”.

EDITAIS
Ao todo, são sete editais

que abarcam as mais diferen-
tes situações envolvendo os
trabalhadores da cultura e es-
paços cultuais. Conforme des-
tacado em audiência pública,
os editais não têm caráter
competitivo, sendo esta uma
condição essencial para a dis-
tribuição do subsídio.

O primeiro edital trata da
“concessão de subsídio à ma-

nutenção de entidades cultu-
rais formalizadas, microem-
presas e pequenas empresas
culturais, cooperativas, institui-
ções e organizações comuni-
tárias, geridos por pessoas ju-
rídicas com e sem fins lucra-
tivos, que tiveram as suas ati-
vidades interrompidas por for-

ça das medidas de isolamento
social”. Já o segundo, é desti-
nado à “Seleção de propostas
culturais para apresentações
e atividades artísticas relativas
a artes visuais, artes cênicas,
música, literatura e audio-vi-
sual”.

O terceiro edital é destina-

A Black Friday de 2020
será a primeira da história rea-
lizada em meio a uma pande-
mia. Desde que chegou ao Bra-
sil em 2010, mobilizando 50
empresas do varejo nacional, a
data é sinônimo de promoções
e oportunidades para antecipar
as compras de fim de ano. Em
Minas Gerais, segundo uma
pesquisa da Fecomércio MG,
29,3% do comércio varejista
pretende realizar ações para o
dia, que, neste ano, será cele-
brado em 27 de novembro.

Entre as empresas que irão
aderir à Black Friday no esta-
do, 23% oferecerão descontos
superiores a 50%. As ações
para a data devem se concen-
trar, principalmente, nos seg-
mentos de tecidos, vestuário e
calçados (87,9%); móveis e
eletrodomésticos (50,0%); ou-
tros artigos de uso pessoal e
doméstico (37,5%); artigos
farmacêuticos, médicos, orto-
pédicos, de perfumaria e cos-
méticos (30,0%) e livros, jor-
nais, revistas e papelaria
(25,0%).

A analista de relacionamen-
to da Fecomércio MG, Aline
Grazielle, ressalta que, devido
ao cenário imposto pelo novo

Sete dicas para aproveitar a Black
Friday durante a pandemia

coronavírus (Covid-19), mui-
tos empresários anteciparam as
campanhas de Black Friday. “O
objetivo é garantir a segurança
dos consumidores e evitar
aquelas típicas aglomerações
da data, hoje impensáveis di-
ante da pandemia e dos cuida-
dos sanitários necessários ao
período”, salienta.

Para o comércio, a anteci-
pação das vendas pode ser um
trunfo neste período, que co-
meça a sinalizar uma ligeira re-
cuperação da economia. “Se as
empresas se empenharem em
realizar ofertas que favoreçam
aos consumidores, tomarem os
devidos cuidados sanitários e
investirem em divulgação, cres-
ce a chance de o varejo se
aquecer”, ressalta o economis-
ta-chefe da Federação, Guilher-
me Almeida.

Se você pretende aprovei-
tar a Black Friday deste ano,
confira sete dicas das especia-
listas da Fecomércio MG e
compre com segurança e sa-
bedoria.
(1) Tenha um objetivo

Identifique qual produto
você quer ou precisa; essa é
uma ótima forma de começar
uma compra. Fazendo assim,

você filtra suas preferências e
economiza tempo no momen-
to das buscas.

(2) Identifique o valor regu-
lar

Procure pesquisar o valor
do produto antes das promo-
ções anunciadas. Confira se a
promoção é realmente uma
oferta e não “a metade do do-
bro do preço”.

(3) Economize
Filtre os produtos em vári-

os sites de pesquisa e lojas fí-
sicas, dando preferência ao
menor valor. Assim, você eco-
nomiza tempo e dinheiro.

(4) Pesquise sobre os forne-
cedores

Procure fazer compras
com as empresas que apresen-
tem bom histórico e comentá-
rios positivos de consumido-
res. Muitos sites de busca
apresentam estes conforme os
produtos escolhidos e o espa-
ço de comentários sobre a en-
trega.

(5) Estude as formas de pa-
gamento

Algumas promoções pos-

suem condições especiais para
pagamento à vista, o que pode
ser uma ótima opção na hora
de economizar. Por outro lado,
o uso do cartão de crédito sem
juros pode ser a solução para
realizar mais de uma compra,
se você estiver sem dinheiro no
banco. Não se esqueça de se
planejar!

(6) Pense no seu bolso
Caso queira comprar a pra-

zo, veja se será possível pagar
as prestações sem se endividar.
Se já houver outros pagamen-
tos previstos em seu cartão de
crédito, evite novas dívidas
nessas condições.

(7) Fique atento às questões
sanitárias

Verifique se o estabeleci-
mento está cumprindo todos os
protocolos sanitários, como a
disponibilização de álcool em
gel, o distanciamento exigido e
a permissão de entrada na loja
apenas para clientes com más-
cara. Cumpra você também a
sua parte: não se descuide da
higiene e garanta uma boa
Black Friday para todos!

FECOMÉRCIO MG
ASSESSORIA DE IMPRENSA

Especialistas da Fecomércio MG dão dicas para que os consumidores possam
fazer boas compras no período, seguindo todos os protocolos sanitários

do aos “microprojetos cultu-
rais para produção de mini-
documentários sobre a diver-
sas manifestações da cultura
local; e microprojetos culturais
para teatro, música, dança,
circo, e para produção de
lives”, e o quarto edital a “se-
leção de proposta cultural de
Cine Drive In”.

O quarto e quinto edital
versam sobre a “Premiação
para Mestres da Cultura Po-
pular Local (São Sebastião do
Paraíso, Termópolis e Guar-
dinha)” e “Prêmios para pes-
soas físicas que desenvolvam
iniciativas culturais voltadas
para a inclusão de PcD (Pes-
soas com Deficiências)”. Por
fim, o último edital concede
bolsas para produção cultural
de artesanato.

Os editais na íntegra po-
dem ser acessados pelo site
h t t p : / / w w w. s s p a r a i s o .
mg.gov.br/paginas/127, onde
também estão disponíveis
links para emissão de certi-
dões de regularidade do
FGTS, débitos relativos a Tri-
butos Federais e Dívida Ativa
da União, débitos trabalhista,
débitos tributários com o Es-
tado com o município.

Reprodução
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Por João Oliveira

O lutador Edmar Viana
retorna no próximo dia 10 de
dezembro ao ciclo de com-
petições de Jiu-Jítsu após lon-
ga temporada afastado em
decorrência da pandemia da
Covid-19. O atleta irá parti-
cipar no Campeonato Mun-
dial de Jiu-Jítsu, realizado pela
Confederação Brasileira de
Jiu Jitsu Esportivo (Cbjje),
entre os dias 10 e 13 de de-
zembro. A competição acon-
tece no Ibirapuera, em São
Paulo.

Edmar já acumula diver-
sos títulos no Jiu-Jítsu, entre
eles campeonato mundial,
bicampeonato Pan-america-
no, além de títulos em cam-
peonatos Paulista, Mineiro e
Brasileiro de Jiu-Jítsu. O atle-
ta, que está bastante anima-

Edmar já detém títulos em
campeonatos: mundial,
brasileiro, paulista, mineiro,
além de bicampeonato em
Pan-americano de Jiu-Jítsu

Arquivo Pessoal

Edmar Viana retorna ao ciclo de
competições em Campeonato

Mundial de Jiu-Jítsu
do para o retorno, ressalta
que devido à pandemia, nes-
te ano as competições fica-
ram praticamente excluídas,
prejudicando muito os atletas
que tem o esporte como pro-
fissão.

"Estou muito motivado,
confesso que otimista, já que
estamos fazendo um trabalho
muito intenso de preparação
física e técnica. A competição
para mim já começou. Estou
orgulhoso, pois sei que vou
fazer o meu melhor. Neste
ano a pandemia nos prejudi-
cou um pouco, e o evento terá
uma participação limitada e
um protocolo no qual deve-
mos seguir", finaliza.

A Advocacia-Geral da
União (AGU) recuperou cerca
de R$ 1,1 bilhão para os co-
fres públicos nos primeiros dez
meses de 2020.

O valor, que corresponde a
quase o dobro do recuperado
no ano de 2019 (R$ 554 mi-
lhões), foi arrecadado pela Pro-
curadoria-Geral da União
(PGU) por meio de cobranças
judiciais e de acordos.

Um dos destaques é o pa-
gamento de R$ 265,5 milhões
feito pela Ferrovia Centro-
Atlântica, que é responsável
pela exploração dos serviços de
transporte ferroviário de carga
na Malha Centro-Oeste.

O dinheiro é referente ao
acordo celebrado entre a AGU,
o Ministério Público Federal
(MPF) e a empresa, que irá
devolver mais de R$ 1,2 bilhão
aos cofres públicos.

Outra recuperação relevan-
te foi possibilitada por meio de
acordo fechado pela AGU e
outros Ministérios com a
mineradora Vale

A companhia ressarciu os
cofres públicos em R$ 12,6
milhões em virtude das despe-

 AGU recupera
mais de R$ 1

bilhão em 2020
Quantia foi arrecadada pela

Procuradoria-Geral da União por
meio de cobranças judiciais e acordos

sas do governo federal decor-
rentes da tragédia de Bruma-
dinho (MG).

Outra parte significativa do
montante, cerca de R$ 459,5
milhões, é decorrente da atua-
ção coordenada entre a Advo-
cacia-Geral, a Procuradoria-
Geral do Estado do Rio de Ja-
neiro (PGE-RJ) e o Ministério
Público Federal que permitiu o
recebimento de recursos depo-
sitados ou bloqueados pela Jus-
tiça no âmbito da Operação
Lava Jato.

Para o diretor do Departa-
mento de Patrimônio Público e
Probidade da Procuradoria-
Geral da União, o advogado da
União Vanir Fridriczewski, esta
recuperação recorde é fruto de
uma atuação coordenada e
comprometida dos Advogados
da União.

“São valores que se rever-
tem para o desenvolvimento de
políticas públicas como de saú-
de, segurança, educação e tan-
tas outras, tão importantes para
a efetivação de direitos funda-
mentais da população brasilei-
ra”, afirmou o diretor.

(Ascom AGU)

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licita-
ção, modalidade Pregão Presencial nº 070/2020, Processo nº 01753/2020,
tipo licitatório menor preço, critério de julgamento menor preço por lote.
Objeto: Contratação de empresa objetivando a prestação de serviços em
cessão de link de internet, intranet via fibra, intranet via wireless, configu-
ração, manutenção e atualização de servidores, link internet convênios,
link de internet para laboratórios via fibra, link de internet para laborató-
rios via wireless, hospedagem e suporte em contas de e-mails, gerenciamento
de envios de e-mails e hospedagem de domínio, destinados as atividades
administrativas de toda prefeitura, pelo período de 12 meses, com possibi-
lidade de renovação de acordo com artigo 57, inciso II da Lei de Licitação
8666/93. A abertura será dia 07 de Dezembro de 2020, às 13:00 horas. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se disponível no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone
(0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 11:30
às 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebas-
tião do Paraíso – MG, 18 de Novembro de 2020. RODRIGO AUGUSTO DE
OLIVEIRA – PREGOEIRO.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Modalidade Pregão Presencial nº 075/2020. Registro de Preços nº 046/
2020. Processo nº 1860/2020. Objeto: Registro de preços para Contratação
de Laboratório de análises clínicas, para a realização de exames
RT-PCR, para diagnóstico de COVID-19, ao Município de São
Sebastião do Paraíso, com fornecimento de todo o material
necessário para realização das coletas, pelo período de 12 (doze)
meses, de acordo com as necessidades da Administração. A abertura
será dia 03 de Dezembro de 2020 às 13h30min. O Edital completo e as
demais informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição
no site: www.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60,
Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7015, diariamente das 12:00 às
17:00, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 24 de Novembro de 2020. Rodrigo Augusto de Oliveira –
Pregoeiro.

Relator da chamada Lei de
Falências, no Senado, o líder
do Democratas, Rodrigo Pa-
checo (MG), assegurou, em
seu parecer, aos produtores
rurais o direito de pleitearem
o pedido de recuperação judi-
cial ou extrajudicial, em caso
de dificuldade financeira. A
confirmação foi feita, nesta
terça-feira (24), em Brasília,
em reunião com o ministro da
Economia, Paulo Guedes,
com o líder do Governo no
Senado, Fernando Bezerra
Coelho (MDB-PE), e com o
ministro da Secretaria de Go-
verno, Luiz Eduardo Ramos.
Segundo Guedes, há acordo
para aprovar o relatório da
proposta, o que deve aconte-
cer nesta quarta-feira (25).

Para evitar o retorno do
texto à Câmara, o senador
Rodrigo Pacheco afirmou
que há também um acordo
para que o texto receba ape-

Pacheco assegura a
produtor rural direito de

pleitear recuperação judicial
nas emendas de redação e que
se negocie vetos com o presi-
dente Jair Bolsonaro, após a
aprovação da medida no Sena-
do, mantendo a essência da
proposta. "Estou fazendo um
trabalho nesse sentido e a reu-
nião com o ministro Paulo
Guedes foi para poder ouvir as
posições do Governo e para eu
poder externar o conteúdo do
meu parecer para o Ministério
da Economia, até para garantir
que haja a sanção por parte do
presidente da República dos
pontos principais do projeto",
disse.

Entre os destaques do novo
marco estão a previsão de re-
gras que facilitam a tomada de
empréstimo por empresas em
recuperação judicial; descontos
e prazos maiores para o par-
celamento de dívidas com a
União; estímulos para que as
empresas busquem a negocia-
ção com os credores fora do

ambiente judicial; aceleração do
processo de decretação de fa-
lência; e a permissão para que
os produtores rurais possam
pedir recuperação judicial. "En-
tre os pontos do projeto, e aqui
destaco um setor muito impor-
tante para o país, está a inclu-
são expressa dos produtores
rurais como sujeitos aptos aos
benefícios da lei e, portanto,
aptos a requerer a sua recupe-
ração judicial", afirmou.

Para agilizar a tramitação da
matéria, Pacheco se reuniu
com representantes de diver-
sos setores, do Judiciário e
com o Ministério da Economia.
"O projeto veio amadurecido e
bem construído da Câmara dos
Deputados, trabalho do depu-
tado federal Hugo Leal. Diver-
sos setores opinaram, foram
ouvidos e as arestas na Câma-
ra foram aparadas. O que te-
nho buscado, como relator no
Senado, é tentar manter o tex-

to da Câmara com emendas
de redação e com eventuais
compromissos de vetos so-
bre alguns pontos para apro-
varmos, nesta quarta-feira,
sem a necessidade de retor-
no à Câmara", destacou.

A recuperação judicial ser-
ve para evitar que uma em-
presa feche as portas. É um
processo pelo qual a compa-
nhia endividada consegue um
prazo para continuar operan-
do enquanto negocia com
seus credores, sob mediação
da Justiça. Segundo a Lei
11.101/2005, pode requerer
recuperação judicial o deve-
dor que exerça regularmente
suas atividades há mais de
dois anos e atenda aos requi-
sitos previstos na legislação.
O parecer do senador asse-
gura três parágrafos ao arti-
go 48 e garante o produtor
rural, também pessoa física,
como beneficiário da lei.

A terceira idade, denomina-
da também como a melhor ida-
de, é uma fase cheia de dife-
renciais, não é mesmo?

Do mesmo modo que a in-
fância, a adolescência e a ida-
de adulta, são repletas de prós
e contras, na terceira idade não
seria diferente. Por exemplo, a
experiência, a sabedoria e a
resiliência, adquiridas ao longo
dos anos, são comuns aos ido-
sos e “invejáveis” aos mais
novos. Quem nunca ouviu
aquela máxima, “eu gostaria de
ter 20 anos com a cabeça que
tenho hoje”?

Por outro lado, esses “se-
nhores” e “senhoras” estão em
uma fase cheia de condições
clínicas desfavoráveis. O en-
velhecimento altera as funções
do organismo, fazendo com
que o metabolismo fique mais
lento, as células sofram altera-
ção, tornando-os mais susce-
tíveis às doenças, com um
declínio funcional ainda maior
após os 60 anos.

Pois é, se fizermos uma
breve reflexão a respeito da
demografia mundial, e pensar-
mos que a taxa de natalidade

Musculação na terceira idade:
um dos melhores “remédios”

está menor e a longevidade
maior, fica fácil compreender
que, em um futuro breve, te-
remos uma mudança demográ-
fica significativa, e boa parte
da população terá 60 anos ou
mais.

Embora não seja possível
retardar ou parar o envelheci-
mento, é possível minimizar os
seus impactos com a imple-
mentação de hábitos saudáveis,
como sono adequado, alimen-
tação balanceada, estimulação
do cognitivo e prática regular
de atividades físicas.

 Não é novidade os inúme-
ros benefícios adquiridos ao
praticar atividade física. Embo-
ra qualquer quantidade ou tipo
de atividade seja melhor do que
nada, as recomendações elabo-
radas deveriam ser cumpridas
para que todos tirassem o me-
lhor proveito.

A caminhada, por exemplo,
é uma atividade de baixo cus-
to, fácil acesso e a mais prati-
cada dentre os idosos, porém
a transição fisiológica do enve-
lhecimento pede algo além da
caminhada. A tal da muscula-
ção, cientificamente conhecida

como treinamento resistido, é
um tipo de exercício físico re-
comendado desde crianças até
os mais velhos, mas são exa-
tamente os idosos quem mais
se beneficiam com esta práti-
ca.

Pensemos de maneira bre-
ve em alguns pontos: Idosos
tendem a ter menor proporção
de fibras musculares relaciona-
das à força e à potência; Osteo-
porose é uma doença comum
aos idosos, em especial, às
mulheres; Idosos sofrem que-
das numa taxa bem superior aos
adultos. E o que é pior, quedas
são as principais causas de
morte relacionadas às lesões
nesta faixa etária; Doenças
como obesidade, diabetes e
dislipidemia são mais frequen-
tes na terceira idade.

Ao praticar treinamento re-
sistido, os idosos estimulam as
fibras musculares “adormeci-
das”, aumentando a força e a
potência, o que impactará di-
retamente na redução das que-
das. Afinal, um idoso com mai-
or potência terá uma marcha
melhor e responderá mais pron-
tamente quando tropeçar, por

exemplo. A musculação estimu-
la as células responsáveis pelo
aumento da densidade mineral
óssea, prevenindo a osteoporo-
se. Durante e até 48 horas após
o exercício, aumenta-se a cap-
tação da glicose pelo músculo,
mesmo sem o uso de medica-
mentos.

Portanto, para usufruir do
lado bom da terceira idade é
preciso adotar hábitos saudá-
veis, inclusive praticar muscu-
lação regularmente. Com esse
“remédio”, será possível pre-
venir ou reduzir os danos de
doenças, como obesidade, di-
abetes e osteoporose, além de
agir diretamente na redução das
quedas e, consequentemente,
na mortalidade.

AUTOR: Rafael Luciano de
Mello é especialista em Treina-
mento desportivo e prescrição
do exercício físico e Gestão
em esportes e fitness, profes-
sor da área de linguagens cul-
tural e corporal nos cursos de
Licenciatura e de Bacharelado
em Educação Física do Centro
Universitário Internacional
Uninter.
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SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma Braia

Flávio Junqueira Enout
nasceu em São Paulo (capi-
tal). Seu pai, funcionário do
Banco de Brasil, foi transfe-
rido para Ribeirão Preto.
Com três anos de idade, ou-
tra transferência, destino:
Brasília. Lá a permanência foi
maior. O pai deu aulas de
economia, trabalhou no Mi-
nistério da Fazenda com Zé-
lia Cardoso de Mello, poste-
riormente assessor de gabi-
nete de Fernando Collor,
desta forma o projeto de mo-
rar na capital, que era de cin-
co anos acabou sendo de
onze. Com a aposentadoria
do chefe da família, retorna-
ram para Ribeirão Preto, e lá
estão até hoje.

Filho único, Flávio teve
educação de bons colégios,
mas isso não lhe tirou a sim-
plicidade que é inerente à sua
personalidade e faz questão
de estar sempre afirmando o
de ser, uma pessoa “simples”.
Aluno aplicado passou na
OAB logo que saiu da Facul-

A HISTÓRIA Aquinense em FOTOS

dade de Direito (Unaerp) e
seu objetivo: concurso públi-
co. Para tanto, estudou mui-
to deixando para outro mo-
mento de sua vida, amigos,
namoros, passeios indo mo-
rar em São Paulo, deixando
em Ribeirão Preto seus pais.
Finalmente passou no con-
curso de Minas e hoje está
designado para São Tomás
de Aquino, é delegado de
polícia de todos os aquinen-
ses, tornando-se um filho da
terra, de coração e de fato.

A delegacia de São To-
más, após três meses de tra-
balho intenso está organiza-
da. Dos 32 inquéritos, hoje,
apenas 15 em andamento.
Várias prisões foram feitas,
em flagrante. Segundo o de-
legado Flávio ser jovem não
é empecilho para ações de
firmeza  e decisão. Os traba-
lhos sociais realizados nas
escolas da cidade são de
grande importância e estão
dando resultados positivos.
“A denúncia anônima tem fun-

cionado”. Graças a ela foram
realizados vários flagrantes.
As palestras na Escola Esta-
dual não foram em vão e na
Escola Municipal as crianças
me recebem com grande ca-
rinho, afirmou o delegado.
Explicou: “ Ninguém trabalha
sozinho, somos todos uma
equipe. Se cada um fizer sua
função direito, todos terão
êxito. A polícia hoje é deno-
minada “ Comunitária” e está
mais próxima da sociedade”.

Ao perguntar sobre a
adaptação na cidade, disse
não  ter sido difícil. Indo para
Ribeirão, já sente saudades
de São Tomás e das novas
amizades seladas, mas ressal-
tou: “ Vim para trabalhar.
Minha função maior é o tra-
balho, a confiança no meu tra-
balho”. Salientou que para
trabalhar com excelência,
para apurar melhor os fatos,
ter melhor uma investigação,
faltam mecanismos, estrutura.
A Polícia Civil é mal estru-
turada no Estado e em São

“Meu coração já pertence
a São Tomás de Aquino”...

Tomás não é diferente.  Não
tem sua própria viatura (de-
pende da Polícia Militar),
trouxe seu computador para
melhor desempenhar seus tra-
balhos.

Manifestou seu carinho
aos aquinenses dizendo:
“São Tomás é uma cidade
muito querida, aconchegan-
te, todos são receptivos. No
aniversário de 123  anos de
fundação desejo tudo de
bom e de melhor para cida-
de para os aquinenses.
Estamos trabalhando para a
segurança pública.

Desejo que cada vez
mais a Saúde se aprimore,
a Educação se aprimore,
que São Tomás seja “gran-
de”. Que o aniversário seja
de glória, luta, perseveran-
ça e com nosso trabalho, fa-
çamos de São Tomás uma
cidade muito melhor do que
já o é. Meu coração perten-
ce a São Tomás. Nunca a
esquecerei.

Jornal de aniversário. 29.06.2008

Dr.Waldomiro, Jairo de Lima, Médico
Geraldo Vergilio e José RussoBar Ouro VerdeAssociação Atlética Aquinense

Entrega de Certificado de Reservista Fanfarra coordenada Dalila Abud Quermesse da Matriz década de 60

Flávio Junqueira

MEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSE
Jornal de aniversário de São Tomás de Aquino Julho de 2008



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
25 de Novembro de 2020

página 8 Jornal do Sudoeste

Por João Oliveira

O prefeito Walker Américo
Oliveiro encaminhou para a
Câmara Municipal cópia de
decreto municipal que autoriza
a abertura de créditos extraor-
dinários na ordem de aproxi-
madamente R$ 3,6 milhões. O
recurso, segundo foi informa-
do, faz parte das ações do go-
verno federal para o enfrenta-
mento da pandemia da Covid-
19.

Walkinho justifica a abertu-
ra de créditos extraordinários
baseado em decreto de calami-
dade pública, notas técnicas, e
lei federal que autoriza a aber-
tura de créditos extraordinári-
os, desde que comunicado ime-

diatamente ao Poder Legislati-
vo.

De acordo com o decreto,
os recursos financeiros neces-
sários à realização das despe-
sas informadas pelo Poder Exe-
cutivo serão destinados pela
União ao Enfrentamento da
Emergência de Saúde Pública
decorrente da Covid-19 para o
Fundo Municipal de Saúde de
São Sebastião do Paraíso.

Desse recurso (R$ 3.634.
539,30), R$ 147.680,77 são
para contratação por tempo de-
terminado; R$ 1.402.344,50
para vencimentos e vantagens
fixas – pessoa civil; R$
77.35,92 outras despesas va-
riáveis; R$ 205.397,08 obriga-
ções patronais; R$ 1.500.00,00

Decreto municipal abre
créditos extraordinários
de R$ 3,6 milhões para

a Saúde em Paraíso
são contribuições; 340,00 pra
outros benefícios assistenciais
do servidor e do militar; R$
218.621,70 para material, bem
ou serviço de distribuição gra-
tuita; R$ 52.690,00 de auxílio
alimentação e R$ 30.098,09 de
indenizações e restituições.

O vereador Marcelo de
Morais chegou a questionar se
foi informado a data em que o
recurso foi encaminhado ao
município, o que, segundo lei-
tura do decreto pela vereadora
Cidinha Cerize, não contava. A
vereadora ressaltou a data em
que o decreto foi assinado, em
dia 30 de outubro, e que os
maiores recursos foram para
contratação, vencimentos e
contribuições.
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Entretanto
Renato Zupo *

ELEIÇÕES MUNICIPAIS
Prefeito é muito mais importante que Presidente da Repú-
blica. Se o bueiro da sua rua estoura, você procura o
Bolsonaro? Precisa asfaltar a rua que dá acesso à escola
do seu filho – não é em Brasília que se vai resolver isso não,
amigão. É com o prefeito, não por outro motivo chamado em
italiano “sindaco”, síndico em bom português. É ele quem
irá resolver as questões mais necessárias e emergenciais
do seu cotidiano, e é por isso que é imperioso votar bem
para prefeito. Um prefeito ruim é capaz de destruir em seis
meses aquilo que boas gestões anteriores demoraram uma
década para construir. E os vereadores? Muitas pessoas
acreditam que são somente legisladores municipais, e no
sistema federativo brasileiro, com pouca autonomia para os
municípios legislarem, a função acabaria diminuída. Ledo
engano. O vereador é o primeiro e mais ferrenho fiscal e
crítico do Poder Executivo local. Ele é que irá cobrar com-
promissos de campanha do candidato a prefeito vencedor,
que irá auditar ou mandar conferir números e despesas.
Enfim, o vereador é vital para a transparência do governo
local, desde que seja de fato um representante do povo du-
rante sua legislatura e que esqueça a política partidária de-
pois de terminada a campanha eleitoral. Por isso votar, e
votar bem, é muito importante, e as eleições municipais são
as mais relevantes para o funcionamento das cidades.

REFLEXOS FEDERAIS
Depois da derrota de Trump, outro sinal amarelo para o go-
verno Bolsonaro: seus candidatos não foram tão vitoriosos
assim e a esquerda não está morta. Pulverizou-se em vári-
as legendas menores, o PSOL à frente. A esquerda nunca
vai morrer, assim como dor de dente nunca acaba, e é im-
portante que seja assim. E olha que este que vos fala é um
conservador, hein? A esquerda é o “rastro da onça”. Graças
a ela é que os governos capitalistas do mundo passaram a
olhar mais para os pobres, criando políticas inclusivas e uma
distribuição de renda mais justa. O fizeram de medo dos
regimes totalitários de esquerda que sempre assombram.
O raciocínio político é mais ou menos esse, desde a revolu-
ção industrial inglesa: “vamos prestigiar os sindicatos, me-
lhorar salários, garantir direitos trabalhistas, se não vem aí o
comunismo e nos derruba do poder.” O capitalismo sem sua
nêmesis seria cruel.

A NOVA POLÍTICA
Vendo os candidatos à vereança vitoriosos em diversas ca-
pitais brasileiras, verifico uma realidade consolidada: não é
possível ganhar eleições em grandes cidades sem algum
sindicato, igreja, associação, maçonaria ou ativismo social
por detrás do político. É necessária alguma bandeira, senão
o sujeito vai brigar sozinho, ter duzentos votos e ruminar
sua derrota por mais quatro anos, lamentando o sistema
eleitoral brasileiro, e etc.. Enfim, aquele lero lero que todos
conhecemos. A verdade é que o candidato tem que ir fixan-
do sua imagem anos a fio se quiser chegar ao poder, o que
só conseguirá com o apoio de um monte de gente que se
sinta prestigiada, quando não beneficiada, por ele. Ninguém
dá almoço de graça, como dizia um antigo advogado amigo
meu. A história do político isolado, destemido, que ganha
sem máquina alguma que não a do próprio partido, só acon-
tece de vinte em vinte anos e está cada vez mais rarefeita.

EM TIME QUE ESTÁ GANHANDO...
O TRE mineiro sempre conseguiu apurar eleições munici-
pais em tempo recorde. No máximo uma hora e meia se os
flash drives das urnas chegarem rápido. Aí chega o TSE,
primeiro com a dona Rosa Weber, depois com o Dom Barro-
so, e faz o quê? Unifica as apurações todas naquela capital
organizadíssima e que sempre funciona: Brasília. Só podia
dar errado, como deu, né? Não se mexe em time que está
ganhando. Sem contar que, processando os resultados das
urnas todos em um lugar só, ou uma “nuvem” só (como quei-
ram), cria-se um gargalo, como de fato ocorreu. Terminei de
apurar as eleições às duas da manhã, quando poderia ter
sido antes das oito da noite. Passou de hora de acabarem
com o malfadado “quinto constitucional”, que já teve sua
razão de ser, mas hoje é um desserviço para o Poder Judici-
ário nos tribunais. Quem entende de administração da justi-
ça, de eleições, de políticas criminais, é magistrado, é juiz
de direito. Promotores de justiça também são excelentes,
porque sempre fieis companheiros na labuta cívica por justi-
ça, mas via de regra os tribunais são para juízes, por mais
que tenhamos advogados, procuradores e professores de
Direito brilhantes, mas na teoria – que na prática muda toda
de figura. Ministro que nunca apurou eleições nas comarcas
não entende nada do torvelinho que é a administração e a
fiscalização das eleições. Se a estas mazelas vem acoplado
um novo problema absolutamente desnecessário, perdemos
em credibilidade na apuração das urnas.  

O DITO PELO NÃO DITO.
“Na grande mídia dizem que eu não entendo de economia,
mas vou disputar eleições no ano que vem, não o vestibu-
lar.” (Jair Bolsonaro, político brasileiro).

       RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor

O Sicredi – primeira insti-
tuição financeira cooperativa
do Brasil – através da Sicredi
das Culturas RS/MG, iniciará
suas atividades em Muzambi-
nho no dia 18 de dezembro.
Esta será a 20ª agência da
Sicredi das Culturas RS/MG,
somando-se a duas localizadas
no sudoeste mineiro e a outras
17 agências no Rio Grande do
Sul. Na comunidade, a agên-
cia está localizada na Rua
Aparecida, número 52, com
estrutura de 402,28 metros
quadrados.

A expansão da cooperativa
para Minas Gerais integra um
intenso projeto coordenado
pela Central Sicredi Sul/Sudes-
te, com a participação de di-
versas cooperativas do Rio
Grande do Sul e de Santa
Catarina. Com 95 anos de his-
tória, a Sicredi das Culturas RS/
MG atua em 13 municípios do
Rio Grande do Sul e é respon-
sável pela expansão do Sicredi
em mais 28 municípios minei-
ros, totalizando 41 municípios

Sicredi amplia rede de atendimento
e irá iniciar atividades Muzambinho

e cerca de 700 mil habitantes
em sua área de ação. Em de-
zembro, a instituição financei-
ra cooperativa completa um
ano de atuação no Sudoeste
mineiro. Sua primeira agência
foi inaugurada em 2019, em
São Sebastião do Paraíso e a
segunda em setembro de 2020,
em Guaxupé.

“Integramos um sistema
nacional, composto por mais
de 4 milhões de associados e

em nosso modelo de atuação,
apoiamos a prosperidade das
pessoas, com soluções respon-
sáveis. Como instituição finan-
ceira cooperativa, valorizamos
o relacionamento próximo com
o associado, entendendo suas
necessidades para oferecer os
produtos e serviços adequados
ao seu momento de vida. Atra-
vés disso, nosso grande obje-
tivo é contribuir para o desen-
volvimento local e regional”,

destaca o gerente da agência
Sicredi em Muzambinho, Feli-
pe Sperotto. Natural de Santo
Augusto, no Rio Grande do
Sul, Felipe fixou residência
com sua família em Muzam-
binho. O profissional é forma-
do em Processos Gerenciais,
pós-graduado em Administra-
ção e atua há nove anos na
Sicredi das Culturas RS/MG. A
equipe de atendimento é forma-
da por colaboradores locais.

Sobre o Sistema Sicredi:
O Sicredi é uma instituição fi-
nanceira cooperativa compro-
metida com o crescimento dos
seus associados e com o desen-
volvimento das regiões onde
atua. O modelo de gestão do
Sicredi valoriza a participação
dos mais de 4,5 milhões de as-
sociados, os quais exercem pa-
pel de donos do negócio. Com
presença nacional, o Sicredi está
em 23 estados* e no Distrito
Federal, com mais de 1.900
agências, e oferece mais de 300
produtos e serviços financeiros.

Raíza Goi Borba

Reprodução

J.B. Matiello e Alysson Vilela Fagundes

- Engs Agrs Fundação Procafé e R.

Santinato- Eng Agr S e S Cafés

O gesso disponível nas re-
giões cafeeiras é um subpro-
duto da produção de adubos
fosfatados, existindo, também,
gesso extraído em minas
(Gipsita). O produto é muito
abundante e tem, ainda, baixo
custo, sendo que até um tem-
po atrás era de graça. Talvez
por isso, seu uso vem sendo 
muito difundido, e, no caso da
cultura cafeeira, na maioria das
vezes, tem sido recomendado
indevidamente, sem critérios.

O efeito do gesso (sulfato
de cálcio) no solo está relacio-
nado  com o fornecimento de
cálcio e enxofre e com o car-
reamento de bases em profun-
didade, promovendo a neutrali-
zação do alumínio e disponibili-
zando essas bases em cama-
das mais profundas. Porém, ele
deve ser usado com cuidado,
somente quando necessário,
observando as indicações da
pesquisa. 

Ultimamente surgiram duas
recomendações, de um grupo
de técnicos, que foram de-
monstradas inadequadas pela
pesquisa. A primeira preconiza
o uso de altas doses de gesso,
mais de 20 toneladas por ha,
como um tipo de irrigação
branca. A segunda, mais nova,
indica o uso de uma mistura de
calcário e gesso para aplicação
no sulco de plantio do café.

No caso de uso de altas do-
ses de gesso, os resultados de
produtividade, na média de 10
safras, mostraram que não
houve melhorias. Ao contrário,
provocou grandes desequilí-
brios no solo,  principalmente
nos primeiros anos e, apesar das
correções efetuadas, através de
fontes de magnésio (custosas),
o equilíbrio não foi totalmente
restabelecido.  

No plantio do cafeeiro, di-
versos ensaios, realizados nas
áreas de cerrado ou nas mon-
tanhas, na presença de calcário
no sulco/cova, o gesso, mes-

 É preciso usar corretamente o
gesso em lavouras de café

mo em doses adequadas, bai-
xas (100-200 g /cv ou metro
de sulco), não acrescento pro-
dutividade às plantas. Isso era
o esperado, pois o calcário já
fornece o cálcio e o enxofre já
vem da fonte superfosfato sim-
ples (9% de S), normalmente 
usada para suprir o fósforo, ou,
então, do uso de estercos,
muito comuns  no plantio de
café ou do uso de sulfato de
amônia pós-plantio. Existe, ain-
da, a regra básica de que o ges-
so não deve ser usado, de ime-
diato, em solos pobres (peque-
na saturação de bases), aque-
les mais usados para café, já
que o carreamento das bases
(Mg, Ca e K) em profundidade
pode empobrecer ainda mais a
camada superficial do solo,
onde se desenvolve a maioria
das raízes (mais de 80% até 30
cm). É necessário, previamen-
te, formar a fertilidade, para
depois deslocá-la para um mai-
or volume do solo. 

Quanto à mistura de gesso
e calcário no sulco, os reco-
mendantes dessa prática indi-
cam que o gesso atuaria, ime-
diatamente, levando o cálcio e
magnésio do calcário em pro-
fundidade. Isso não é ver-
dade, pois os ìons sulfato do
gesso vão carrear apenas o Ca

e Mg disponíveis e se conhece
que o calcário comum dispo-
nibiliza esses nutrientes somen-
te a médio prazo. Também, no
sulco, o gesso é colocado em
profundidade, o que é contrain-
dicado, pois, nesse caso o
aprofundamento das bases pode
ser excessivo, especialmente em
relação ao sistema radicular dos
cafeeiros em formação. 

Deste modo, a indicação
básica  para uso de gesso é a
verificação do Alumínio e do
teor de cálcio, na profundida-
de de 20-40 cm. Caso a satu-
ração de Al na CTC estiver aci-
ma de 30% e o solo mostrar a
necessidade de Ca, ou seja, a
análise de solo evidenciar  teor
de Ca menor que 0,5 Cmol/
dm3, nessa camada de solo, o
gesso pode ser usado.. Pode,
ainda, ser utilizado  como fon-
te alternativa de fornecimento
de S e Ca, quando vantajoso,
economicamente, em relação
ao superfosfato simples, ao
sulfato de amônia, a adubos
orgânicos  e outras fontes que
contenham S como comple-
mento, e em relação ao calcá-
rio, isso, sempre, observando
o equilíbrio entre as bases. Esse
equilíbrio deve ser acompanha-
do por análises periódicas do
solo, a diferentes profundida-

des.  Apenas para informação,
cita-se que, no  Sul de MG, o
gesso (com cerca de 30% de
umidade) chega na faixa de R$
180-200,00 por tonelada.

Outra regra é que o gesso 
deve ser usado em cobertura,
e, ainda, na maioria dos casos, 
se recomenda seu uso  em as-
sociação com o calcário ou
outra fonte de magnésio, de
preferência outra fonte de Mg
mais solúvel, para evitar dese-
quilibrios. Também, o efeito do
gesso  perdura por vários anos,
não havendo necessidade de
aplicações constantes. 

Por fim, ressalta-se que
outros adubos  contendo íons
sulfatos, como sulfato de amô-
nia, sulfato de potássio, sulfa-
to duplo de potássio e magné-
sio, sulfato de magnésio e
superfosfato simples, ou íons
nitrato, como no nitrato de
amônia e nitrato de cálcio ou
íons cloreto (como cloreto de
potássio), promovem carrea-
mento de bases em profundi-
dade, de forma semelhante ao
gesso. O que mais carreia é o
cloreto, depois o sulfato e de-
pois o nitrato. Talvez por se-
rem usados muitos fertilizan-
tes com esses ions, a função
de carrear bases do gesso vai
se tornar desnecessária.

O novo sistema brasileiro de pagamentos vai substituir as operações de TED e DOC

Aspecto da aplicação do gesso, na dose de 26t/ha, no início de ensaio de doses elevadas
de gesso à direta) e trincheiras mostrando o sistema radicular dos cafeeiros, sem

diferenças, nas parcelas com e sem alta dose de gesso. boa Esperança-MG
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1653

• ALUGA-SE CASA VILA
SANTA MARIA: com dois quar-
tos, sala, cozinha, banheiro,
garagem coberta, área de ser-
viço na Rua Francisco Bruno,
117 - Valor R$ 750,00. Tratar
Elton 99167-4154 ou 99120-
8252

• SÍTO 2 ALQUEIRES E ½ NA
SERRA DO CAMPO ALEGRE:
Próximo a Olan Caffee, com
mina de água que nunca secou
e forma um lago, com casa an-
tiga, com um córrego formando
por minas de águas de 2 a 3
km, plantação de eucalipto para
o uso, com poste de energia na
porta. Tratar com Abadia na Av.
Dr. Delfim Moreira, 2.333 –
Lagoinha à tarde com a propri-
etária. Preço a combinar, não
aceita troca.

• ALUGA-SE CASA VILA
SANTA MARIA: com três quar-
tos, dois banheiro, sala, cozi-
nha, garagem. Rua Maria
Amélia, 200 - Valor R$ 750,00.
Tratar Elton 99167-4154 ou
99120-8252

• ALUGO UM APTO DE 3
DORMITORIOS, NO EDIFÍCIO
ANNA CANDIDA DE FIGUEIREDO:
3531-4191( horário comercial):

• CASA ALUGO: No centro da
cidade, ótima localização. 3
quartos, sendo 1 suíte, 2 ba-
nheiros sociais, sala, copa, co-
zinha e área de serviço, gara-
gem para 1 carro. Sem quintal.
Valor 1 salário mínimo. Tratar
pelo tel (35) 3531-1640 ou
WatsApp  (16) 99611-9140.

• LAZER E SEGURANÇA
PARA SUA FAMÍLIA A 5 KM DO
CENTRO DE PARAÍSO: Lotes de
2.050 m² em condomínio fecha-
do, todo murado, portão eletrô-
nico, casa de caseiro, Área de
Lazer comum com salão de fes-
tas para 120 pessoas, Piscina
de 75.000 litros, churrasqueira,
fogão a lenha, poço artesiano.
Whatsapp: (35) 99970-3311

• TERRENO 180m² NO BAIR-
RO VILA SÃO SEBASTIÃO COM
UMA CONSTRUÇÃO de 42m²
ÓTIMO PARA COMÉRCIO: Loca-
lizado na Rua Sebastião José
Chaves.  Proposta somente in-
teressados, ctto (16)9.9123-
1251/(16)9.8825-4373

• VENDE-SE CASA PRINCI-
PAL: com 2 dormitórios, sala,
cozinha com dispensa, banhei-
ro social, área de serviço cober-
ta, garagem coberta, CASA DE
FUNDOS: com 1 dormitório
grande, cozinha, banheiro, área
de serviço coberta, na rua Ca-
pitão José Aureliano, 1.028 –
Centro. Tratar com o proprietá-
rio (19) 98823-4492

• TERRENO: vende-se, terre-
no com salão comercial 397m²,
plano na av. Alemanha, em fren-
te ao Supermercado São Mar-
cos, R$ 180 mil, aceito 1 carro.
Tratar com o proprietário pelo
fone (16) 99761-3972 (zap)

• VENDO CASA RESIDEN-
CIAL À AVENIDA JOSÉ EDUAR-
DO DE SOUZA, 359 BAIRRO

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera. E.S.M.

SANTA CRUZ EM JACUÍ: Local
aprazível da cidade. Cinco quar-
tos com três suítes e um banho
social e lavado; área de
1.357,54 m² em dois terrenos
unificados e construção de
319,26 m². Recuada com jar-
dins; escritório com lareira; três
salas sendo ligadas à duas
varandas com vista para a Ser-
ra de Ibituruna e nascente do
sol e da lua. Garagem coberta
para quatro veículos, lavande-
ria. Tratar (35) 9.9971-1833.

• ALUGO EXCELENTE PON-
TO COMERCIAL: Av. Oliveira
Resende, nº 834 – Brás. S. S.
Paraíso- MG. Pronto para você
montar o seu negócio! Sistema
de câmeras e alarme, 437,00
m² área construída. Estaciona-
mento (sob consulta). Tratar
pelo telefone (35)3531-5101 ou
(35)98857-2940 com André.

• TROCO CASA - BARRA-
CÃO – TERRENOS EM SÍTIO:
Tratar telefone 35 99911-8008.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA
BARRA: vendo, melhor vista
para represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com 3
quartos grandes, sendo 1 suite,
sala grande, cozinha conjugada
com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase
mineral, padrão 220 wat., pomar
com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo
cercada. Terreno medindo
1.600m². Valor a combinar, me-
lhor ofertar. Tratar (31) 9 8320-
9778 (tim)

• APARTAMENTO EM RIBEI-
RÃO: Vende-se apartamento
reformado e mobiliado em Ri-
beirão Preto, na rua Bernardino
de Campos. Ótima localização,
próximo a mercado, feira, far-
mácia, restaurante e shopping.
Área de 87 metros quadrados
úteis, contendo dois quartos,
dois banheiros, sala e cozinha
grande, rico em armários, ga-
ragem. Tratar com a proprietá-
ria pelo tel. 16 99992-5410.

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado, com
calçada, plano, ótima localiza-
ção, próximo 700mts. Da Igre-
ja Matriz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOINHA: Ótima localização -
Rua Antônio Campos do Amaral
3 quartos, sendo uma suíte, ar-
mários embutidos, sala ampla,
wc social, copa cozinha, gara-
gem coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar com Luciana
(35) 98810-3185 e 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
99161-9161 com o proprietário.

• RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA •

Vendo, melhor vista para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de laje, com 3 quartos
grandes, sendo 1 suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

DIVERSOS

• VENDE-SE TÚMULO DE GRA-
NITO COM DUAS CARNEIRAS:
Fone: (19) 98153-0069 Ana.

• VENDO ACORDEON SEMI-
NOVO MARCA BAILE, 80 BAI-
XOS, COM 5 REGISTROS (COM
NOTA FISCAL): TRATAR COM
AILTON – WHATSAPP (11)
99979-1891.

• ÁRVORES RARAS: Jequiti-bá
Rosa (100 mudas), Sama-úma
(10 mudas), Ipê amarelo (10
mudas), Mogno africano (10
mudas) e Pau Brasil (10 mu-
das) R$ 30,00 cada. Tratar c/
Paulo 99211-9073

• MILHO – VENDE-SE: Safra

nova. Sacas de 60 kl. Vende-se.
Tratar 9 9842-4251.

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técni-
co especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

• PROCURO EMPREGO: sou for-
mando em BIOLOGIA e INFOR-
MÁTICA (Análise de Desenvol-
vimento de Sistema). Falar com
Hichard pelo fone 41 98792-
4171

• TÉCNICO EM ENFERMÁGEM –
CUIDADOR DE IDOSOS: enfer-
magem domiciliar com exce-
lência – Henrique Plat. Tratar
(35) 99262-4401 - whatsapp

• DONA CIDA CUIDADORA DE
IDOSOS: Tenho experiência e
ótimas referências. Cuido com
muito amor. Preciso trabalhar!
Whatsapp (35) 99811-6866.

• PRESTO SERVICOS COMO
CUIDADORA DE IDOSOS: sou
técnica de enfermagem e pres-

OPORTUNIDADES

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

CASAS À VENDA:

CALIFÓRNIA GARDEN I R$ 700.000,00 - Cód.: 2873
Área do terreno: 360m² - Área Construída: 214m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM ARMÁRIO, AMPLA SALA, COPA-
COZINHA COM ARMÁRIOS PLANEJADOS, LAVANDERIA, ÁREA GOURMET,
GARAGEM P/ 4 CARROS. LAJE E PORCELANATO, AQUECIMENTO SOLAR,
TELHAS DE PORCELANATO ESMALTADAS. ACEITA TERRENO COMO PARTE
DE PAGAMENTO.

CENTRO R$ 670.000,00 - Cód.: 3374
Área do terreno: 160m² - Área Construída: 180m²
ACEITA APARTAMENTO DE ATÉ R$ 250 MIL COMO PARTE DE PAGAMENTO.
CASA COM EXCELENTE ACABAMENTO, ILUMINAÇÃO E JARDINAGEM,
AMBIENTES ACONCHEGANTES. PAVIMENTO INFERIOR: SALA PARA 02
AMBIENTES COM LAVABO, COZINHA COM GABINETE, ÁREA GOURMET COM
PISCINA E DECK. PAVIMENTO SUPERIOR: 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE
COM BANHEIRA E VARANDA, OS OUTROS 02 DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS.
BANHEIRO SOCIAL. ENTRADA DE GARAGEM P/ 04 CARROS, AQUECIMENTO
SOLAR, PORTÃO ELETRÔNICO, CÂMERAS DE SEGURANÇA.

CENTRO R$ 600.000,00 - Cód.: 1472
Área do terreno: 300m² - Área Construída: 200m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE E 1 DORMITÓRIO COM ARMÁRIOS
SALA P/ 02 AMBIENTES, SALA DE JANTAR, COZINHA COM ARMÁRIOS,
BANHEIRO SOCIAL. ÁREA GOURMET COM COZINHA, BANHEIRO E SALA DE
TV, GARAGEM P/ 03 CARROS, JUNTO DA GARAGEM TEM UMA PISCINA.
PARTE SUPERIOR ACIMA DA ÁREA GOURMET TEM UMA LAVANDERIA. LAJE,
PORCELANATO,AQUECIMENTO SOLAR, AR CONDICIONADO E CERCA
ELÉTRICA.

JD. AMÉRICA R$ 250.000,00 - Cód.: 3337
Área do terreno: 258m² - Área Construída: 154m²
2 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS, COZINHA COM GABINETE,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE  SERVIÇO, GARAGE COBERTA P/ 01 CARROS
E DESCOBERTA PARA VÁRIOS. LAJE E PISO FRIO. AMPLO QUINTAL.

JD. COOLAPA R$ 650.000,00 - Cód.: 3261
Área do terreno: 360m² - Área Construída: +-200m²
ACEITA IMÓVEL E OU VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO. IMÓVEL RECÉM
CONSTRUÍDO. 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS
COM ARMÁRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS EM L COM BALCÃO EM
GRANITO E GABINETE, BANHEIRO SOCIAL COM GABINETE, BOX EM VIDRO
TEMPERADO, LAVANDERIA, ÁREA GOURMET COM PISCINA. LAJE,
PORCELANATO, AQUECIMENTO SOLAR.

JD. DANIELA R$ 250.000,00 - Cód.: 3405
Área do terreno: 250m² -
CASA A SER CONSTRUÍDA. 03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E
PISO FRIO.

JD. DAS HORTÊNCIAS R$ 100.000,00 - Cód.: 3246
Área do terreno: 180m² - Área Construída: +-70m²
TEM INTERESSE EM DAR ESSE IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO NA
COMPRA DE UMA CHÁCARA NO COND. CACHOEIRA. 1 DORMITÓRIO, SALA,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA GARAGEM P/
VÁRIOS CARROS. LAJE E PISO FRIO.

JD. DAS HORTÊNCIAS R$ 140.000,00 - Cód.: 3388
Área do terreno: 160m² - Área Construída: 59m²
ACEITA TERRENO OU VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO. RECÉM
CONSTRUÍDA. 02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCILA, ÁREA
DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

JD. EUROPA R$ 520.000,00 - Cód.: 2511
Área do terreno: 313m² - Área Construída: 204m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE COM BANHEIRA E ARMÁRIOS,
SALA AMPLA, COPA-COZINHA COM BALCÃO E ARMÁRIOS, ESCRITÓRIO COM
BANHEIRO INDEPENDENTE, BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM P/ 4 CARROS,
ÁREA DE CHURRASCO COM BANHEIRO, DESPENSA, CHURRASQUEIRA
ELÉTRICA, PIA COM ARMÁRIOS. TACÃO DE IPÊ, LAJE E SANCAS,
CONSTRUÇÃO DE TIJOLOS.

JD. EUROPA R$ 160.000,00 - Cód.: 3171
Área do terreno: 240m² - Área Construída: 80m²
CASA FEITA MAIS NOS FUNDOS DO TERRENO COM: 2 DORMITÓRIOS, SALA,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM
P/ VÁRIOS CARROS. LAJE INCLINADA E ARDÓSIA.

JD. INDEPENDÊNCIA  R$ 390.000,00 - Cód.: 1519
Área do terreno: 240m²
03 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE, 02 SALAS, COZINHA COM ARMÁRIOS,
02 DORMITÓRIOS COM SACADA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO,
AR CONDICIONADO NA SUÍTE E NA SALA DE JANTAR, PORCELANATO, LAJE
E DESPENSA.

JD. ITAMARATI  R$ 140.000,00 - Cód.: 3046
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 69m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

JD.MEDITERRANÉE  R$ 250.000,00 - Cód.: 3439
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 180m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 03 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

JD.PLANALTO  R$ 290.000,00 - Cód.: 2811
Área do terreno: 210m² - Área Construída: 106m²
TEM INTERESSE EM DAR ESSE IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO EM
CHÁCARA NO COND. CAMPO ALEGRE DE ATÉ R$ 260 MIL, POIS PRECISA DE
R$ 30 MIL DE VOLTA.
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, SALA , COPA- COZINHA, AREA DE
SERVIÇO, GARAGEM PARA 02 CARROS COBERTOS,LAJE, PISO FRIO, FORRO
PVC E PORCELANATO NA GARAGEM.

JD.PLANALTO  R$ 145.000,00 - Cód.: 3174
Área do terreno: 133m² - Área Construída: 95,82m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO,
GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE, TACO E PISO FRIO.

MOCOQUINHA  R$ 400.000,00 - Cód.: 3396
Área do terreno: 504m²
EXCELENTE LOCALIZAÇÃO E TERRENO, IDEAL PARA CONSTRUÇÃO DE
PRÉDIO. CASA COM: 02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL
E GARAGEM. LAJE E PISO FRIO.

MOCOQUINHA R$ 265.000,00 - Cód.: 544
Área do terreno: 180m² - Área Construída: 160m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO, LAJE PISO FRIO. EDÍCULA
COM 1 DORMITÓRIO, SALA, COPA, COZ, BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM P/ 2
CARROS. FORRO PVC. PISO FRIO.

ROSENTINA R$ 300.000,00 - Cód.: 2002
Área do terreno: 174m² - Área Construída: 130m²
ACEITA TROCA POR TERRAS. 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS
DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, SALA, COZINHA, E LAVABO, ÁREA DE
SERVIÇO, CHURRASQUEIRA, GARAGEM PARA 3 CARROS, PORCELANATO E
PISO LAMINADO,JANELAS EM ALUMÍNIO, CÂMERAS DE SEGURANÇA EXTERNA
E CERCA ELÉTRICA.

SAN GENARO  R$ 350.000,00 - Cód.: 2034
Área do terreno: 180m² - Área Construída: 287m²
ACEITA IMÓVEL DE ATÉ R$ 220.000,00 COMO PARTE DE PAGAMENTO.
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE COM HIDRO E ARMÁRIOS, SALA DE VISITA,
SALA DE TV, 02 COZINHAS, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, ÁREA PARA
CHURRASCO, SÓTON, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE, PISO FRIO, CERCA
ELÉTRICA, ALARME, GÁS ENCANADO, AQUECIMENTO SOLAR.

S. JUDAS TADEU R$ 130.000,00 - Cód.: 3105
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 80m²
CASA DA FRENTE: 2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 03 CARROS E VARANDA. CASA DO FUNDO:
1 DORMITÓRIO, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL.

VL. FORMOSA R$ 350.000,00 - Cód.: 3381
Área do terreno: 300m² - Área Construída: 140m²
02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA E COZINHA CONJUGADAS EM
CONCEITO ABERTO, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/
02 CARROS COBERTOS E VÁRIOS DESCOBERTOS. LAJE E PISO FRIO.
EDÍCULA COM WC E CHURRASQUEIRA, QUINTAL TODO CIMENTADO.
PORTÃO ELETRÔNICO, CERCA ELÉTRICA CÂMERA DE SEGURANÇA

SÍTIO VENDE-SE
No município de São Sebastião do Paraíso.

Área de 6,8 ha, a 17 quilômetros  de Paraíso,
sendo 14 quilômetros asfalto e 3 de terra.

Terra nua com reserva ambiental.
Tratar pelo tel 9.8862-1444 com Caetano.

to todo tipo de sérvico relacio-
nados a área, banhos, curati-
vos, disponibilidade de horário,
acompanhamento domiciliar e
hospitalar. Tel: 98855-1702 fa-
lar com Grasiele

• CUIDADORA DE IDOSOS: Tem
ótimas referências e experiên-
cia. Com mais de 10 anos nes-
te importante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 e 98825-2955  -
durante a noite ou dia.

• AULAS PARTICULARES: Ma-
temática para Ensino Funda-
mental de (1ª a 4ª)  e de (5ª a
8ª)  sér ies, Ensino Médio,
Vestibular e Concurso Publi-
co. Fale Priscila. (35) 9177-
1308.

VEÍCULOS

• BRASÍLIA RARIDADE: Ven-
de-se Brasília 73/74 vermelha,
restaurada, original, único do-
no, licenciamento IPVA pago
2020, manual de proprietário.
Preço R$ 18.500,00 – tratar pe-
los tels (35) 998498100 ou (35)
3534-1616.

• KOMBI 1.4 FURGAO 2012:
BRANCA, UNICO DONO, SU-
PERCONSERVADA, R$ 28.500,
00, TEL (16) 98158-1373, (16)
3721-0140, COM JHONATAN  

• ASTRA ADVANTAGE 2007:
PRATA COMPLETO, RODAS
ARO 17, BANCOS DE COURO,
R$ 19.500,00, TEL (16) 98158-
1373, (16) 3721-0140, TRATAR
COM JHONATAN  

• CLASSIC 2012/2013: R$
20.500,00 COR PRETO, DIRE-
ÇÃO, VIDRO, TRAVA, SOM USB,
BAIXA QUILOMETRAGEM, STEP
SEM USO, TEL (16) 98158-
1373, (16) 3721-0140, TRATAR
COM JHONATAN  

• DUSTER DYNAMIC 14/15:
R$ 42.500,00, PRATA, COM-
PLETA, MULTIMIDEA, PNEUS
NOVOS, TEL (16) 98158-1373,
(16) 3721-0140, TRATAR COM
JHONATAN  

• FIESTA 1.6 SEDAN 2012:
R$ 24.500,00 COR PRATA,
COMPLETO, BAIXA QUILOME-
TRAGEM, TEL (16) 98158-
1373, (16) 3721-0140, TRATAR
COM JHONATAN  

• PALIO ADVENTURE 2012/
2013: R$ 29.500,00, CINZA
METALICO, COMPLETA, TEL
(16) 98158-1373, (16) 3721-
0140, TRATAR COM JHONA-
TAN  

• ESCORT 1.8 L 1993: R$
5.000,00, AZUL METALICO,
PNEUS NOVOS, GASOLINA,
PARCELO NO CARTAO, TEL

(16) 98158-1373, (16) 3721-
0140, COM JHONATAN  

• PALIO ATRACTIVE 12/13:
R$ 25.900,00, VERMELHO,
COMPLETO, MANUAL E CHAVE
RESERVA, TEL (16) 98158-
1373, (16) 3721-0140, TRATAR
COM JHONATAN  

• UNO VIVACE 2014: R$
25.500,00, QUATRO PORTAS,
DIREÇÃO, VIDRO, TRAVA, APE-
NAS 30 MIL KMS, TEL (16)
98158-1373, (16) 3721-0140,
TRATAR COM JHONATAN  

• SPACEFOX 2012/2013: R$
31.500,00, CINZA METALICO,
COMPLETO, ESTUDO TRO-
CAS, TEL (16) 98158-1373, (16)
3721-0140, COM JHONATAN  

• VARIANT 1972 RELIQUIA:
R$ 18 MIL, COR BEGE, INTERI-
OR ORIGINAL, VIDRO LATERAL
COM JANELA, TEL (16) 98158-
1373, (16) 3721-0140, TRATAR
COM JHONATAN  

• GOL CITY FLEX 2005: R$
12MIL, PRATA, QUATRO POR-
TAS, MANUAL DO PROPRIETA-
RIO, TEL (16) 98158-1373, (16)
3721-0140, COM JHONATAN  

• COROLLA FILDER 2005:
R$ 22.500,00, PRATA AUTOMA-
TICA, OTIMO ESTADO, CHAVE
RESERVA, TEL (16) 98158-
1373, (16) 3721-0140, TRATAR
COM JHONATAN  

• FIORINO PICK UP LX 1995:
R$ 12MIL, GASOLINA, CINZA
METALICA, DIREÇÃO HIDRAU-
LICA, VIDRO, TRAVA, TEL (16)
98158-1373, (16) 3721-0140,
TRATAR COM JHONATAN

• SIENA EL 13/13: R$
23.500,00 VERMELHO, BASI-
CO, OTIMO ESTADO, TEL (16)
98158-1373, (16) 3721-0140,
TRATAR COM JHONATAN 
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TERAPIAS HOLÍSTICAS
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Doutora em Ciências

Chackra laríngeo:
Comunicação, Expressão

e Autoafirmação

O Chakra Laríngeo ou Vishuddha; está localizado
na base da laringe, ou seja, na garganta. É por esse
centro de energia que encontramos a nossa maior
capacidade de expressão, a comunicação através
da voz, gestual e audição. É um transmissor de nos-
sos conteúdos internos, como raiva, amor, medo,
pensamentos, impulsos e reações ao mundo exter-
no. 

Com o funcionamento harmônico do Chakra
Laríngeo, nos expressamos com total liberdade,
criatividade e segurança. Também nos sentimos à
vontade de assumir nossos conhecimentos, senti-
mentos e fraquezas. Desenvolvemos nele a capaci-
dade de ouvir com generosidade e o acolhimento
amoroso das ações mais delicadas que acabam pro-
movendo maior independência de expressão e uma
profunda alegria.

O mau funcionamento, costuma gerar muita difi-
culdade de expressão. A pessoa não vivencia nada
para não correr riscos e sofrer eventuais desaprova-
ções. Podendo desencadear uma disfunção na co-
municação entre a mente e o corpo. A culpa e medo
inconscientes são bem comuns neste caso, acabam
impedindo a espontaneidade e causando muita difi-
culdade em entrar em contato com seus sentimen-
tos mais profundos. Pode também desenvolver tanta
vergonha de suas percepções internas que o conví-
vio social fica prejudicado por medo da opinião dos
outros.

A cor predominante é o azul claro que é a cor da
calma, da clareza, da verdade, aonde, a utilização
desta cor desencadeia um efeito calmante. Então; para
ativar este chackra; basta olhar o céu límpido em um
belo dia ensolarado, ou admirar uma água de tom azul
suave e um sentimento de calma virá. O azul é por
natureza uma cor refrescante, que transmite paz, fres-
cor e serenidade, considerada a cor da calma e da
tranquilidade. O que auxilia na clareza e transparência
da nossa expressão vocal e da comunicação.

RECEITAS DO GUARI
Filé mignon da "rua mestra"
INGREDIENTES
1 peça de filé mignon, inteira
½ kl arroz cozido
250 gr. mussarela
1 copo de champignons cortados
2 copos de creme de leite
1 colher de açafrão (em pó)
4 tabletes de caldo de galinha
200 gr. queijo parmesão ralado
MODO DE PREPARAR
Corte os filés em medalhões, grossura 4 dedos,
amasse com a palma da mão, até ficarem na gros-
sura de 2 dedos. Salgar e grelhar.
Prepare o arroz dissolvendo o caldo de galinha
em água quente. Acrescente o arroz, creme de
leite, champignons, queijo parmesão, mussarela
e o açafrão. Misture até ficar pastoso. Prato pron-
to, bom apetite.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

O Lions Clube de São
Sebastião do Paraíso realizará
no dia 6 de dezembro o seu
primeiro CASSOULET DO
BEM, cujo resultado finan-
ceiro será utilizado para ajudar
a melhorar casas das famílias
cadastradas e mais necessi-
tadas de nossa comunidade.

O ingresso tem o valor de
R$15,00, alimenta duas pes-
soas e no sistema Drive Thru
para sua comodidade.

Interessados podem entrar
em contato um de nossos
associados ou na loja R&R
Utilidades na praça da Matriz.

Nós Servimos!
Juntos Realizando e

Transformando.
Paula Ângela Amaral

Cauduro Lauria
Presidente do Lions Clube

S.S. Paraiso
paac.lauria@gmail.com

Cassoulet do bem
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POÇOS É A 39ª CIDADE MAIS COMPETITIVA
O Ranking de Competitividade dos Municípios, lançado pela

primeira vez em 2020, tem o intuito de gerar diagnósticos e
direcionamentos para a atuação dos líderes públicos municipais.
Foi realizado pelo Centro de Liderança Pública (CLP), em parceria
com a plataforma Gove e o Sebrae e analisa a capacidade
competitiva das cidades brasileiras com mais de 80 mil habitantes.
Poços de Caldas garantiu a 39ª colocação geral como cidade mais
competitiva do Brasil, com nota de 55,81, e a quarta de Minas
Gerais, perdendo apenas para Belo Horizonte, Uberlândia e Nova
Lima.

(Jornal Mantiqueira- Poços de Caldas)

POLÍCIA FEDERAL INAUGURA NOVA SEDE
A Polícia Federal inaugurou, na quinta-feira, 19, nova sede

em Montes Claros localizada na Vila Brasília. Com salas amplas,
instalações modernas e sólida infraestrutura, a nova casa da PF
em Montes Claros oferece excelentes condições de trabalho a
todos os servidores e colaboradores. A cerimônia foi presidida
pelo Superintendente Regional da PF em Minas Gerais, Cairo
Costa Duarte, e contou com a presença do deputado federal
Delegado Marcelo Freitas, vários chefes de delegacia do interior
do Estado, delegados, agentes e escrivães lotados em Montes
Claros.

(Gazeta Norte Mineira- Montes Claros)

OAB EMPOSSA COMISSÃO DO AGRONEGÓCIO
A Subseção da OAB em Itabirito empossou nesta sexta-feira,

dia 20 de novembro, a recém-criada Comissão de Direito do
Agronegócio. A cerimônia, com transmissão online, contou com
a participação do Presidente da Comissão Estadual do
Agronegócio da OAB/MG, Dr. Manoel Mário de Souza Barros.
“A ideia é, por meio da Comissão de Direito do Agronegócio da
OAB, estimular o empreendedorismo, tanto na agricultura quanto
na pecuária, como alternativa econômica para a região de Itabirito.
O primeiro passo será envolver instituições parceiras”, destaca
Paulo Barbosa, Presidente da 62ª Subseção da OAB Itabirito.

(Jornal O Liberal- Itabirito)

OBRAS DO BLOCO CIRÚRGICO AVANÇAM
A Secretaria de Saúde de Ipatinga informa que estão sendo

realizadas as obras de construção do Bloco Cirúrgico do Hospital
Municipal Eliane Matins (HMEM), no bairro Cidade Nobre. Até
essa segunda-feira, 23, a empresa contratada para execução do
projeto já havia realizado a metade dos serviços de demolição e
retirada de entulho na área programada para a unidade, além de
iniciar os serviços de fundação, alvenaria e estrutura. Ainda
conforme a secretaria, também estão sendo desenvolvidas, nesta
fase, as instalação hidráulicas, com 30% concluídos.

(Diário do Aço- Ipatinga)

RETORNO GRADUAL DE ESCOLAS PRIVADAS
O retorno gradual das atividades presenciais em escolas

provadas, durante a pandemia de Covid-19, foi autorizado em
Nova Serrana. Segundo o decreto publicado nesta segunda-feira,
23, no Diário oficial do Município, poderão retornar as instituições
de ensino infantil, fundamental, médio e superior. A norma
determina que, para o retorno, as escola deverão apresentar e e
implantar os protocolos sanitários e submetê-los à análise da
Vigilância Sanitária. Nova Serrana faz parte da macrorregião Oeste
e micro Pará de Minas, ambas na Onda Verde do Programa Minas
Consciente.

(Nova Imprensa- Formiga)

SETOR DE HEMODINÂMICA INICIA ATENDIMENTOS
O Hospital Municipal e Maternidade Municipal Dr. Odelmo

Leão Carneiro celebra, neste mês de novembro, 10 anos de
atendimento e compromisso com a Saúde de Uberlândia. Neste
ano este mês também registra um importante marco para a rede
municipal de saúde: trata-se do início da realização, de forma
gradativa, dos procedimentos do setor de hemodinâmica, que foi
inaugurado em junho deste ano. A implementação do novo setor
do Hospital Municipal é um avanço a unidade hospitalar, já que
passa a oferecer exames de cateterismo, arteriografia e angioplastia.

(Pontal em Foco- Ituiutaba)

SL ADERE AO SISTEMA DE
LICENCIAMENTO SIMPLIFICADO

A partir de 30 de novembro, a Prefeitura de Sete Lagoas estará
integrada ao novo sistema de licenciamento sanitário simplificado
proposto pela Junta Comercial de Minas (Jucemg), para
desburocratizar procedimentos e facilitar a tramitação de
processos de interesse do contribuinte. Esta nova modalidade
de licenciamento faz parte do sistema integrador estadual, que
permitirá a abertura de negócios em um único local, totalmente
pela internet. Para a Vigilância Sanitária ser credenciada nesse
processo, foi preciso que a Prefeitura se integrasse à rede Nacional
para Simplificação do Registro e da Legalização de empresas e
negócios.

 (Boca do Povo- Sete Lagoas)

Outro dia passando ao lado
da PECB, vendo os muros cai-
ados e com os portões fecha-
dos, fiz uma breve reflexão.
Qual a razão da municipalidade
ter feito uma doação a uma en-
tidade particular de um patri-
mônio extremamente valioso;
um imóvel muito bem localiza-
do, de ótima topografia e sem
dar explicações no mínimo
aceitáveis dos benefícios que
isto traria ao povo paraisense?
Lembrei-me também que nes-
te jornal na edição de 11/11/
2020, alguns vereadores recla-
maram das demolições efetu-
adas e da interrupção das obras
naquele local.  

O que esperavam? Agora os
Srs. edis exigem a interferên-
cia do MP no imbróglio. Fo-
ram eles que referendaram esta
proposta indecente. Quando da
votação deste absurdo, se posi-
cionaram de maneira inexplicá-
vel e não exigiram maiores in-
formações. Deveriam pelo me-
nos admitir a asneira que fize-
ram e, humildemente solicita-
rem a ajuda do MP para re-
verter esta situação, que no
mínimo é muito estranha e que
só trouxe prejuízo ao muni-
cípio.

Esta entidade está encerran-
do atividades em cidades mais
importantes do que a nossa;
por que seríamos agraciados
com seus serviços? Tudo isto
que está acontecendo já era pre-
visto; pois já existia o prece-
dente com a mesma entidade,
que recebeu imóvel da munici-
palidade e nada construiu. A es-
critura já foi passada, o Exe-
cutivo concordou com mudan-

• Dos Leitores •
É PRECISO RECUPERAR

O PATRIMÔNIO
DA CIDADE

ças no cronograma das obras
e todos ficaram calados. Será
que o objetivo é contar com o
esquecimento do cidadão e no
futuro construir ali um condo-
mínio de luxo, ou qualquer ou-
tra obra particular e esquecer
o combinado? Isto tudo no mí-
nimo cheira mal. 

Este local é uma praça de
esportes completa, que pode-
ria acolher centenas de jovens
que não têm nenhum lazer.
Grande parte desta população
fica entregue ao traficante do
dia, sem trabalho, sem escola,
sem esporte, sem qualquer as-
sistência, enquanto repassamos
a gente que já tem muito, um
patrimônio público. Está na
hora é de trabalhar.

É chegado o momento de
reformar em parcelas as insta-
lações esportivas ali existentes.
Se chamadas a contribuir, acre-
ditamos que as empresas parai-
senses colaborarão. Mas o in-
teresse do povo foi simples-
mente ignorado.  

É preciso recuperar o patri-
mônio da cidade. Acaba de ser
eleita uma nova administração
municipal, e grande parte dos
vereadores que votaram esta
aberração se reelegeu, portan-
to ainda é tempo de desfaze-
rem este crime, e marcarem
seu lugar na história com esta
correção.  

João Batista Mião 
 

EM TEMPO: (No último dia 20 foi o Dia

da Consciência Negra: Meu pedido

de desculpas aos nossos irmãos ne-

gros pelos crimes históricos e obri-

gado pelo enriquecimento de nossa

cultura e nosso país).


